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*Numerosos clientes de Banamex en 
Tepic habrían padecido en los últimos 
días el retiro de dinero de sus cuentas, 
a través de cajeros automáticos.
Por ejemplo, para el mediodía del 
viernes cinco, posiblemente más de 
100 personas se habían presentado en 
la sucursal.
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LA BOMBA ATÓMICA Se revela el sector patronal

La ciudad japonesa de Hiroshima 
conmemoró (nada que celebrar, 
desde luego)  el pasado 6 de agosto 
el 71 aniversario del lanzamiento de 
la bomba atómica que acabó con la 
vida de cientos de miles de personas.
Ese episodio funesto ocurrió casi al 
final de la Segunda Guerra Mundial, 
dejando una estela de muerte y 
destrucción que no debe volver a 
ocurrir en este mundo.
Durante la ceremonia alusiva al hecho, 
el alcalde de la ciudad Kazumi Matsui,  
pidió a los líderes mundiales que 
imiten la histórica visita del presidente 
de Estados Unidos, Barack Obama, 
porque el acto tuvo lugar en el Parque 
de la Paz de la ciudad, ubicado cerca 
del hipocentro de la explosión nuclear, 
y comenzó con un minuto de silencio, 
para recordar a las víctimas y a sus 
familiares.

BOMBA LETAL 
ESTADOUNIDENSE

Esa fue, precisamente, la hora exacta 
en la que el B-29 Enola Gay de las 
Fuerzas Aéreas estadounidenses lanzó 
el 6 agosto de 1945 el “Little Boy”, el 
nombre con el que Estados Unidos 
bautizó al primer artefacto nuclear 
de la historia.
Tras el minuto de silencio, el alcalde de 
la ciudad, Kazumi Matsui, pidió a los 
líderes mundiales que sigan los pasos 
del presidente Obama y visiten tanto 
Hiroshima como Nagasaki, objetivo 
de una segunda bomba atómica, para 
“grabar la realidad de los bombardeos 
atómicos en sus corazones”.

OBAMA CON EL PUEBLO 
AGRAVIADO

Nada es extraño en la realidad mundial, 
por raro que parezca, Obama se 
convirtió en el pasado mes de mayo en 
el primer inquilino de la Casa Blanca 
en funciones en visitar la ciudad, y 
Matsui citó parte del discurso que el 
presidente pronunció entonces.
En ese documento el Presidente de 
Estados Unidos  pidió que las naciones 

con potencial nuclear “persigan un 
mundo sin ellas”.
El Alcalde de Hiroshima, precisó: 
“Tenemos que surtir a nuestras políticas 
de la pasión para consolidar la unidad 
y crear un sistema de seguridad 
basado en la confianza y el diálogo”,  
y se declaró convencido de que visitar 
las zonas afectadas sacará a relucir 
la “determinación” para ello.

CONCIENCIA MUNDIAL
La ceremonia tiene como objetivo 
inundar la conciencia mundial con el 
mensaje de paz que todas las naciones 
proclaman y dejar lo de Hiroshima 
y Nagasaki como feos ejemplos de 
lo que no debe ocurrir en bien de la 
humanidad.
Por ahí andaba el primer ministro nipón, 
Shinzo Abe, y representantes de 91 
países como Reino Unido, Francia y 
Rusia, así como jóvenes de la ciudad y 
supervivientes de la bomba, colectivo 
conocido en Japón como “hibakusha”.
Matsui pidió al ministro Abe que 
mantenga la determinación que mostró 
junto a Obama durante su histórica 
visita para lograr un mundo libre de 
armas nucleares, algo que “manifestaría 
el noble pacifismo de la Constitución 
japonesa”, que el Gabinete nipón 
buscaría modificar.
También se leyó un mensaje del 
secretario general de la ONU, Ban 
Ki-moon, en el que recalcó que “hoy 
el mundo necesita el espíritu de los 
‘hibakusha’ más que nunca”, en un 
momento en el que “las tensiones 
globales están aumentando” y en el que 
el avance hacia la desnuclearización 
es “difícil de encontrar”.
Nada como paz, la concordia y el 
respeto entre los pueblos, recordando 
nosotros las célebres palabras de 
Benito Juárez quien defendió siempre 
la autodeterminación y la soberanía 
de las naciones, mediante le respeto 
estricto a las libertades y los derechos 
de cada quien.

VEREMOS Y DIREMOS.

Hoy lunes el sector patronal del estado 
de Oaxaca paralizará actividades como 
protesta por los continuos bloqueos 
que realiza durante más de 80 días 
la sección 22 de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) en importantes 
vías de comunicación y centros 
comerciales que ahogan la actividad 
económica en aquella región sureña.
A la vez la COPARMEX que agrupa 
al sector patronal en el país solicitó 
un amparo ante un juzgado de distrito 
por daños a terceros y por considerar 
que los tres niveles de gobierno, 
municipal, estatal y federal han sido 
omisos para restablecer el Estado de 
Derecho en los estados de Chiapas, 
Oaxaca, Guerrero, Michoacán y en 
la Ciudad de México.
Esta solicitud de amparo fue aceptada 
por el juez de distrito lo que legitima 
el reclamo del sector empresarial.
En paralelo advirtieron que de no 
restablecerse el orden público y 
la libre circulación a la que todos 
tenemos derecho iniciarán un boicot 
en el pago de sus impuestos.
Esta rebeldía del sector patronal 
nos recuerda cuando el gobierno 
de José López Portillo anunció la 
nacionalización de la banca. En aquella 
época de partido único de inmediato 
el empresariado regiomontano fue 
uno de los primeros en entrar en 
rebeldía en contra del Gobierno 
Federal amenazando que sacarían 
sus capitales de nuestro país. Luego 
de intensas negociaciones y con un 
alto costo financiero para nuestro 
país el gobierno de López Portillo 
logró la conciliación.
Aunque por distintos motivos el 
gobierno de Enrique Peña Nieto 
por primera vez enfrenta un airado 
reclamo del sector empresarial. Está 
entre la espada y la pared.
Da la impresión que el equipo del 
mandatario federal no midió las 
consecuencias que provocaría la 
implementación de la Reforma 
Educativa que implica enfrentar 
las fuertes resistencias del sector 
magisterial sobre todo cuando durante 
décadas los gobiernos priístas y 
caciques sindicales mantuvieron 
una relación de clientelismo político-
electoral que devino en la mala 
calidad en nuestro sistema educativo 
nacional.
El presidente Peña Nieto abrió la caja 
de pandora. Si bien pudo controlar 
al sindicato oficialista del SNTE 
mediante el encarcelamiento de 
su ex lideresa Elba Esther Gordillo 
colocando en su lugar a un pelele 

como lo es el Profr. Juan Díaz de 
la Torre ha sido poco exitoso en 
someter a la corriente magisterial 
disidente agrupada en La CNTE.
Tan no ha tenido éxito el Secretario 
de Educación Pública, Aurelio Nuño 
que su amenaza de sancionar o cesar 
a profesores que no realizaron su 
evaluación o que no se presentaran 
a dar clases todo indica que las 
mesas de negociación con los 
dirigentes de La CNTE instaladas 
en la Secretaría de Gobernación 
se está dando marcha atrás pues la 
semana pasada seguramente como 
resultado de esas negociaciones se 
le están regresando sus salarios a 
los profesores faltistas y recuperan 
sus plazas los que fueron cesados.
No obstante, los dirigentes de La 
CNTE continúan su beligerancia 
bloqueando carreteras, realizando 
plantones y hasta acciones de 
vandalismo en las calles. Su bandera 
continúa siendo la misma, esto es la 
abrogación de la Reforma Educativa.
El Gobierno Federal se contradice 
cuando por un lado afirma que 
ya está el problema en vías de 
solución mientras por otro lado su 
Secretario de Educación, Aurelio 
Nuño reitera que no cederán en la 
total implementación de la Reforma 
Educativa.
Con justa razón el sector patronal 
crítica al Gobierno Federal que no 
puede prolongarse el conflicto en 
una mesa de negociaciones en la 
que las partes no llegan a acuerdos 
de fondo porque sus posiciones 
parecen irreductibles. 
Considera la COPARMEX que el 
Estado mexicano tiene el mandato 
constitucional para restablecer el 
orden público mediante la fuerza 
legítima en caso de que los grupos 
radicales de La CNTE no acaten la 
Reforma Educativa elevada a rango 
constitucional.
Es probable que el presidente 
Enrique Peña Nieto no quiera utilizar 
toda la fuerza del estado para 
resolver el conflicto magisterial por 
cálculos políticos-electorales pues 
al incendiársele la pradera podría 
costarle al PRI la pérdida de la silla 
presidencial en el 2018. Mientras que 
se jodan los oaxaqueños, chiapanecos, 
guerrerenses y michoacanos. Con 
esta actitud parsimoniosa la Reforma 
Educativa quedará en letra muerta…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/

onjeturasc
Francisco Cruz AnguloJULIO CASILLAS BARAJAS

LIBre PensaMIento
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Clonan muchas tarjetas 
en cajeros de Tepic 

Por Oscar Verdín Camacho 
Numerosos clientes de Banamex 
en Tepic habrían padecido en los 
últimos días el retiro de dinero de 
sus cuentas, a través de cajeros 
automáticos.
Por ejemplo, para el mediodía 

del viernes cinco, posiblemente 
más de 100 personas se habían 
presentado en la sucursal que se 
encuentra por avenida Insurgentes 
frente a Soriana, preocupadas por 
situaciones anómalas durante el 
uso de su tarjeta en el cajero.

Entre ellas, una joven contó 
que entre martes y miércoles le 
fueron retirados 11 mil pesos, 
mismos que busca que Banamex 
le reintegre, aunque también ha 
acudido a la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa 

Con caso Cristian Salcido, resurge 
tema de desaparecidos en Nayarit

* La mamá que lloró y se hincó ante el secretario de Gobernación, solicitando 
ayuda para encontrar a su hijo, mostró un caso, pero cuántos más hay. 

cuya esposa Ana Lilia López 
poster iormente t ra tó  de 
tranquilizarla, abrazándola.
Concluido el evento, el secretario 
de Gobernación escuchó a la 
señora y se comprometió a dar 
seguimiento al caso.
Originaria de Mazatlán, Ana 
María contó a reporteros locales 
que Cristian Amadeo fue privado 
de su libertad en el bulevar 
Colosio, cerca del DIF estatal, 
cuyo ilícito habría sido grabado 
por cámaras de un negocio en 
esa zona.
Según su narración y al igual que 
el caso de la familia Rodríguez, 
ha provisto a la Fiscalía General 
del Estado (FGE) de datos, líneas 
de investigación. Su ADN, dijo, 
está en la Fiscalía, seguramente 
para ser comparado en caso 
del hallazgo de cuerpos no 
identificados.
Ana Lilia López, esposa del 
gobernador, indicó que se 
prestará atención a la señora, 
solicitando a la FGE que se lance 
una alerta sobre la desaparición 

de Cristian.
Una media hora después, Osorio 
Chong ya se había retirado 
cuando Ana María Salcido 
salió de las instalaciones de la 
feria. Una funcionaria del DIF 
la tomaba de la mano. En ese 
momento aparentemente irían 

a la Fiscalía.
Con su iniciativa, la señora 
mostró dos cosas a rajatabla: el 
tema de los desaparecidos en 
Nayarit, y el hecho de que haya 
tenido que atajar al secretario 
de Gobernación para que se dé 
agilidad a su denuncia. 

Por Oscar Verdín Camacho 
En noviembre del 2012, una 
joven contó a este reportero 
lo que en su familia se vivía 
tras la desaparición de su 
papá, un año antes. No sólo 
era el dolor, la incertidumbre 
sobre si estaba vivo o muerto, 
sino el que durante un tiempo 
fue precisamente la familia 
quien aportaba datos en la 
investigación y seguía pistas, 
pero no existía la misma prisa 
de las autoridades.
El asunto atrapó a todos en la 
familia Rodríguez. Cada vez 
que sabían de un cadáver 
encontrado, acudían al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
para verificar si se trataba de 
su familiar. Ver tantos cuerpos 
masacrados los llevó a tomar una 
decisión: ya no irían. Estaban 
enfermando. Se resignaron a 
no volverlo a ver. 
Se trata de uno de los tantos 
casos de desaparecidos en el 

estado, un tema que resurgió con 
fuerza el viernes cinco cuando 
la señora Ana María Salcido, 
de 68 años, se hincó ante el 
secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong para 
suplicar su ayuda y encontrar a 
su hijo Cristian Amadeo Salcido, 
de 39 años, desaparecido en 
mayo del 2014.
La señora se acercó al alto 
funcionario federal durante 
la intervención de éste ante 
cientos de indígenas, momentos 
después de la firma de un 
convenio de colaboración para 
promover una política de 
población intercultural con el 
Fondo de Población de las 
Naciones Unidas, se informó 
en un comunicado de prensa.  
En las instalaciones de la feria 
en Tepic, Salcido mostró a Osorio 
una fotografía de su hijo. Lloró, se 
hincó y fue ayudada a levantarse 
por el propio secretario y el 
gobernador Roberto Sandoval, 

bandas de delincuentes colocan 
un falso e imperceptible receptor 
de tarjetas en el cajero, encima 
del receptor válido, además de 
una diminuta cámara que graba 
el número confidencial de cada 
persona. De esa forma los datos 
de la tarjeta son transferidos a un 
plástico del que se han provisto, 
y pueden hacer retiros puesto 
que ya cuentan con el número 
confidencial.
En los últimos días, Banamex 
ha enviado avisos a numerosos 
clientes cuando ha detectado el 
uso sospechoso de su tarjeta 
de retiro.
Una mujer reclamó con molestia 
que, en su caso, la clonación se 
produjo en el cajero de la propia 
sucursal de Banamex, ni siquiera 
en otros que están apartados.

de los Usuarios de Servicios 
Financieros (CONDUSEF) para 
orientarse sobre una posible queja.
Un empleado de la citada sucursal 
indicó a varios clientes que el 
reclamo en mayor número inició el 
jueves cuatro, con personas que 
reclaman el retiro de 10 mil, 15 
mil, 30 mil o hasta 60 mil pesos. 
La operación de los delincuentes 
coincidió con el pago de la más 
reciente quincena.
Según se indicó, la clonación 
puede presentarse cuando las 

* Cientos de personas han acudido a sucursales bancarias 
para reclamar el ilícito retiro de diversas sumas de dinero.

en MÉrIDa, Yuc., aBoGaDo Muere 
InteMPestIVaMente tras HaBer coMetIDo 

InFIDeLIDaD con su secretarIa.
- - - - - - -

El hombre tuvo un desliz
como todo ser humano;
pero en sí, murió feliz
igual que murió el caguamo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Por: MARIO LUNA
El director general del SIAPA 
en Tepic, Heriberto Castañeda 
Ulloa, informó que este fin de 
semana, el presidente municipal, 
Leopoldo Domínguez, supervisó 
la perforación de tres nuevos 
pozos profundos abastecedores 
de agua, con lo cual se vendrá 
a dar solución a los problemas 
que se han tenido de desabasto 
en algunas zonas de la ciudad, 
la inversión será del orden 
superior de los 13 millones 
de pesos.
Dicho desabasto, se aclaró que 
se debe a que se han debido 
a que los diferentes pozos 
abastecedores no se les dio 
mantenimiento y en algunos 
otros casos rehabilitación, 
en la anterior administración 
municipal, por lo que ahora 
están explotando los problemas, 
pero que lo más importante 
dijo, el titular del SIAPA, no 
es culpar ni buscar culpables 
de estas irresponsabilidades, 
sino darles soluciones.
Estos tres pozos que se están 
perforando, están ubicados 
en la colonia El Naranjal, y el 
pozo lleva el mismo nombre, 
el pozo de Cristo Rey, en la 
colonia Emiliano Zapata y el 
pozo “D”, del acuaférico norte, 
en la colonia Antonio Echevarría 
y es que mientras que estos 
pozos solo suministraban entre 
los 5 y 20 litros por segundo, 
con los nuevos se distribuirán 
por encima de los 80 litros 

por segundo, de ahí que la 
sustitución de estos pozos 
vendrá a dar solución a dicho 
problema, pero además en la 
colonia Antonio Echevarría se 
perfora uno completamente 
nuevo, el cual vendrá a sustituir 
al pozo de los Metates.
Con estas tres perforaciones de 
pozos profundos, se responderá 
a dar solución sobre todo 
aquellas colonias de mayor 
problemática de desabasto de 
agua, que es desde la colonia 
H. Casas, hasta el Cerro de 
las Antenas y hacia el camino 
de San Juanito, los trabajos 
se tienen programados para 
concluirse tanto en su bardeo 
perimetral, la castea y todo el 

equipamiento en dos meses.
Heriberto Castañeda detalló 
que el  pozo El  Naranjal , 
estará beneficiando a las 
colonias; El Naranjal, Santa 
Teresita, Acayapan, López 
Mateos, H. Casas y Buenos 
Aires, mientras que el pozo 
Cristo Rey, beneficiará a las 
colonias; Luis Echevarría, 
Emiliano Zapata, H. Casas 
y 20 de Noviembre y el pozo 
“D” del acuaférico norte, a las 
colonias Ampliación Tierra y 
Libertad, Lomas de la Laguna, 
Chapultepec, Lomas de la 
Cruz, Puertas de la Laguna, , 
La Lomita, Jardines del Valle, 
San José, Mololoa, Magisterial 
y San Juanito.

SIAPA perfora 3 nuevos pozos 
abastecedores de agua en 
Tepic: Heriberto Castañeda 

Enrique Ochoa con mano firme y decidida dará rumbo al PRI: Gilberto Flores 

Modernización del 
alumbrado público 

municipal reducirá índice 
de delitos: Diputado Elenes

Por Edmundo Virgen
En el Congreso del Estado, 
los representantes populares 
aprobaron el dictamen unitario 
con proyecto de decreto que 
tiene por objeto autorizar  
una línea de crédito para los 
municipios de Jala, San Blas, 
Acaponeta,  Rosamorada, 
Santiago Ixcuintla, Bahía de 
Banderas e Ixtlán del Rio, la cual 
tiene el propósito de obtener una 
garantía para celebrar contrato 
de modernización del alumbrado 
público municipal.
Aunque este dictamen fue 
aprobado por la totalidad de 
los diputados priistas, hubo 
algunos diputados de la oposición 
que manifestaron su negativa, 
argumentando que este crédito 
significará más endeudamiento 
para las arcas municipales, cuyas 
administraciones no están en 
condiciones de soportar más 
pasivos que no podrán pagar y 
que heredarán la deuda a futuras 
administraciones municipales.
Sin embargo el legislador priista 
Arturo Elenes Hernández, subió 
a la tribuna para señalar que 
aquellos diputados que se oponen 
a que a los ayuntamientos se 
les autorice una línea de crédito 
para mejorar el alumbrado público 
municipal, se están oponiendo al 
desarrollo y a la modernización 
de los pueblos, toda vez que esta 
negativa no tiene justificación 
alguna, dado que habiendo una 
mejor iluminación en barrios 
y colonias habrá más y mejor 
seguridad para las familias, 

puesto que muchos de los robos 
y atracos se cometen en zonas 
donde no hay iluminación y la 
modernización del alumbrado 
público coadyuvará a disminuir 
este tipo de delitos.
A la vez, el diputado tricolor 
señaló, que la sociedad nayarita 
sabe calificar muy bien el trabajo 
y el desempeño de los servidores 
públicos y este dictamen unitario 
tiene la finalidad de ofrecer 
grandes  beneficios a la población 
a lo largo de varios años, 
además de que está totalmente 
sustentado que el presupuesto 
de los ayuntamientos no se verá 
afectado por que la modernización 
del alumbrado público reducirá 
costos de mantenimiento a las 
administraciones municipales.
Para terminar Elenes Hernández 
precisó, que las crisis económicas 
siempre han existido y siempre  
van a existir en todas las 
administraciones de gobierno, 
por lo que las obras no pueden 
detenerse basados en este 
argumento, por que son para 
beneficio de todos los nayaritas.

Por: MARIO LUNA
Ante los embates denostativos de propios 
priistas que querían adueñarse del 
Partido Revolucionario Institucional y 
otros para continuar con su carrera 
política caracterizada por la corruptela 
imparable,  contra el propio líder nacional 
del PRI, Enrique Ochoa, se asegura que 
es dirigente nacional que se requiere en 
estos momentos, donde la mano firme y sin 
temblar contra aquellos que perjudiquen 
al partido con sus irregulares acciones 
serán sancionados sin preámbulo alguno.
Tras señalar lo anterior el conocido gestor 
social internacional y político priista de 
cuña, Gilberto Flores Alavez, quien además 
continúa siendo delegado especial del 
PRI, adjunto a la presidencia del CEN del 
PRI, con vínculo con la PGR, para analizar 
y desterrar las acciones irregulares de 
gobernantes priistas, que han sido los 
culpables de la derrota del partido en 
estas recientes elecciones.
Es por ello que los descalificativos 

provenientes de sus detractores priistas, 
señalándolo como un personaje inoperante 
y ser producto de un “dedazo” presidencial, 
fueron con la intención de presionar para 
manipularlo y hacerlo que permitiera , 
apoyara, permitiera y defendiera de toda 
autoridad y descrédito a esos políticos 
del tricolor que están en el poder y que 
abusando de él realizan actos corruptibles 
en perjuicio de los pueblos que gobiernan 
y en deterioro ante la visión del pueblo 
del propio partido, cosa que no se podrá 
permitir, sino al contrario se castigará , 
con apego al marco jurídico , ya que la 
política es para servir y no para servirse.
Es por ello que dice Gilberto Flores Alavez 
que el doctor Enrique Ochoa, tiene la 
fortaleza inquebrantable y firme de que 
su mano ni su brazo le tiemblen en los 
momentos de tomar decisiones por más 
difíciles que estas sean en contra de propios 
correligionarios, porque el objetivo es 
modernizar al partido haciéndolo patente 
de los problemas del pueblo y no lucrando 

con los problemas del pueblo, como se ha 
venido haciendo en algunas partes del país, 
sobre todo con una recua que se transmuta 
y se acomoda a la complejidad de una 
máquina del poder infecta de corrupción 
en la rústica y pedestre modernidad de 
los cambios de partidos políticos.
La llegada de Enrique Ochoa, no solo 
fortalecerá el rumbo, sino la disciplina al 
respeto estatutarios del partido, ya que 
cuenta con la capacidad académica jurista 
electoral, cultural, deportiva y sobre todo 
de la militancia priista, el conocimiento 
pleno en los sistemas metodológicos 
políticos, socioculturales y económicos 
serán sustento para la consolidación del 
PRI, pero además para combatir y erradicar 
de las filas partidistas a todos aquellos 
sectores o políticos necrófilos que han sido 
rechazados por el pueblo por su mimetismo 
de operación política anacrónica que solo 
origina una galopante corrupción, la cual 
no será permisible en el PRI y el llamado 
a los partidos políticos para que también 

ellos actúen en este sentido.
Para Gilberto Flores Alavez, la llegada de 
Enrique Ochoa, a la dirigencia nacional 
del PRI es de un hombre férreo en sus 
acciones que realiza originando dirección 
firme, clara y transparente, acepta la crítica, 
pero también practica la autocrítica, para 
valorar acciones partidistas, por lo que 
impulsa y conoce el sumar, pero también 
el eliminar, el expulsar, sin perder la forma 
ni el fondo de un jerarca, porque no hay 
tiempos para la mordaza, los vicios de la 
desigualdad azotan al pueblo, especialmente 
en los políticos de todos los partidos.
La limpia al interior del partido, va en 
serio, sobre todo contra todos aquellos 
que han tenido la oportunidad de tener 
un puesto político y lo han envilecido 
con actos de corrupción en perjuicio del 
pueblo, a ellos, todo el peso de la ley, no 
habrá solapación ni menos encubrimientos, 
estamos en camino de la transparencia y 
rendición de cuentas claras, aclaró Gilberto 
Flores Alavez.
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Si queremos mejorar 
las condiciones de vida, 
debemos consumir los 
productos nacionales: 

Raúl Mejía 
Peña Nieto no puede 

cargar con culpas 
de gobernadores: 

Diva Gastelum

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “En Nayarit y en México 
tenemos varios sectores de 
riqueza pero vivimos en la 
pobreza, y aunque no se puede 
eliminar este cáncer de un día 
para otro, debemos trabajar 
para eliminarlo poco a poco, 
por lo que en Nayarit se debe 
impulsar más inversión local, 
nacional y extranjera, lo cual es 
el gran reto para los próximos 
años y que los nayaritas 
esperan se inicie con un 
despegue a la promoción de las 
exportaciones, principalmente”. 
Así lo dio a conocer el ex 
legislador federal, Raúl Mejía 
González.
Añadiendo que, “si bien 
en el país y en Nayarit la 
situación económica que 
vivimos es un poco difícil, 
esto se presenta también a 
nivel internacional, dado que 
no hemos aprovechado las 
condiciones para promover las 
exportaciones y desde luego 
debemos pensar en consumir 
más productos nacionales en 
lugar de comprar al extranjero, 
que al estar en condiciones 
desfavorables nuestra moneda 

respecto al dólar, podríamos 
obtener mayores ingresos 
para México”.
Indicó: “con la baja de los 
precios del petróleo, disminuyó 
nuestra capacidad en el 
gasto público, pero también 
derivó en que se pospusieran 
inversiones importantes para 
el país con el fin de exportar 
los recursos energéticos; por 
lo que debemos impulsar las 
actividades productivas, pero 
para ello necesitamos un país 
que demuestre su seguridad 
pública y social, ya que la 
imagen que ofrecemos no es 
la mejor en estos momentos en 
varias parte de nuestro país”.
Mejía González, señaló que se 
esperan años muy buenos en 
el futuro para México, “pero por 
el momento debemos pasar ya 
este bache profundo en el que 
estamos viviendo y eso solo 
unidos y bien organizados, los 
mexicanos podemos superar 
la situación financiera por la 
que atravesamos y que no es 
nada benéfica, reconociendo 
que si bien estamos viviendo 
una crisis por la disminución en 
gasto público, que a su vez es 

la disminución de inversión”.
Reconoció que la situación en la 
que vivimos en estos momentos 
es de crisis, porque el alza de 
los precios nadie la puede evitar, 
sin embargo reconoció que si 
disminuimos las importaciones 
y consumimos lo que el país 
produce y así veremos mejorar 
cada día nuestra situación 
financiera, ya que los dólares 
que dejamos de obtener con la 
venta del petróleo, debemos 
sustituirlos con el turismo y las 
exportaciones, sobre todo de 
productos del sector agrícola.
Raúl Mejía explicó que 
“la percepción del mundo 
es que tenemos un país 
complicado, emproblemado, 
que no solo tiene problemas 
en la seguridad, tal y como lo 
muestran los medios masivos 
de comunicación. Pero eso 
tenemos que cambiarlo, 
porque México no merece 
estar reconocido así, sino 
debemos dar a conocer la 
imagen real de que somos 
un país pujante, que está 
de pie y que todos estamos 
trabajando juntos para salir 
adelante. Estoy convencido 
y al mismo tiempo, seguro, 
-remarcó- que los próximos 
años serán mejores y que se 
podrá superar el bache por el 
que atravesamos actualmente, 
pero para ello nuestro reto más 
importante es la generación 
de nuevos empleos. Pero para 
eso debemos darle garantías 
de seguridad y tranquilidad a 
los inversionistas, no hay de 
otra, ya que solo así podrán 
instalarse nuevas empresas 
y con ello tendremos en los 
estados, más empleo bien 
remunerados que traigan por 
ende, una mayor derrama 
económica”. Concluyó. 

Por: MARIO LUNA

Para la senadora priista, Diva 
Gastelum, los problemas 
que están dándose por todo 
el país, no solo deben ser 
culpas del Presidente Enrique 
Peña Nieto, sino que a los 
gobernantes se les debe 
de señalar por no actuar 
en consecuencia y en el 
momento para resolverlos, 
pero además en muchos de 
los casos son ellos los que 
permiten esos problemas.
Es por ello que dijo estar 
p l e n a m e n t e  c o n  l o s 
comentarios que hiciera el 
nayarita, Gilberto Flores 
Alavez, al subrayar, que el 
PRI, cuenta ahora, con el 
liderazgo que necesita, sin 
temblores ni chantajes sabe 
actuar contra aquellos que 
dañan la imagen partidista 
con sus actos y acciones, 
teniendo la capacidad como 
la tiene Enrique Ochoa, líder 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, de no andar buscando 
ni repartiendo culpas, sino 
que sabe actuar para darles 
soluciones.
Su designación como dirigente 
nacional del partido, fue 
con claridad y con el aval 
y confianza de los priistas 
, ya que tiene claridad y 
transparencia en su actuar, 
conoce que se tiene gente 
al interior de partido que es 
la que hace el daño y que 
en su momentos fueron 
quienes elevaron la voz 
para descalificarlo, a ellos 
el respeto total, pero con la 
apertura de que deben de 
conocer que el PRI, entró en 
una dinámica de transparencia 
y de trabajo en pro del pueblo 
y no para beneficio personal 

o de grupos.
Diva Gastelum, añadió que el 
discurso que ha manifestado y 
caracterizado al líder nacional 
priista, Enrique Ochoa, no es 
de retórica, será congruente 
en los hechos, al grado de 
que no habrá espacio para 
las negociaciones en lo 
oscurito, en la solapación o 
protección de políticos del 
partido que se han distinguido 
por sus actos de corrupción, 
la corrupción en el PRI, será 
perseguible hasta su extinción 
y castigo, porque el pueblo 
merece políticos confiables 
y honestos que resuelvan las 
carencias de sus pueblos y no 
a políticos que se enriquezcan 
al amparo del poder.
Dijo que la transparencia y la 
rendición de cuentas de los 
políticos, será insoslayable, 
tal como lo ha referido no 
solo el mismo Enrique Ochoa, 
sino como lo ha expresado 
en sus opiniones Gilberto 
Flores Alavez, por lo que es 
entendible que en el partido no 
habrá político intocable y que 
en estos momentos aquellos 
gobernantes que han sido 
señalados con insistencia de 
haber cometido excesos e 
irregulares en su desempeño, 
se rán  inves t igados  y 
sancionados, no serán 
protegidos ni defendidos por 
el partido, sino al contrario 
si existen delitos que las 
autoridades competentes 
deben de sancionar, lo tendrán 
que hacer en su oportunidad, 
el PRI, vive tiempos de 
cambios y hay que trabajar 
todos unidos bajo la consigna 
de la transparencia porque 
eso nos avalará, dijo Diva 
Gastelum, para las próximas 
elecciones del 2018.
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sobre sus hombros y para ello 
se requiere certidumbre jurídica 
y financiera.
Por otra parte, reconoció que el 
gobernador del estado es un gran 
gestor: “yo estoy convencido que 
Roberto Sandoval Castañeda, 
es uno de los mejores gestores, 
y prueba de ello no es solo la 
obra pública existente, sino el 
buen transcurrir del gobierno eso 
habla indudablemente de lo que 
no solo un buen gobierno tiene 
que hacer, sino lo que la propia 
sociedad está pidiendo. Otro de 
los logros como gobernador de 
Roberto Sandoval es la paz y 
tranquilidad que hoy disfrutan 
las familias nayaritas. Hay un 
tema central, y lo quiero decir 
con mucha puntualidad, porque 
yo lo viví, la seguridad eso es 
bien importante, hoy es público 
y es oficial que a Nayarit nos 
corresponde el tercer lugar a nivel 
nacional en el tema de seguridad, 
después de Campeche y Yucatán, 
hoy queda de manifiesto el gran 
esfuerzo que el gobernador 
ha realizado, que la propia 
Fiscalía y los agentes realizan 
por la seguridad nuestra, y bueno 
antes la demanda era empleo, 
la demanda era economía, 
la demanda eran otras cosas 
pero antes de ellos era el tema 
de la tranquilidad que tanto 
queríamos nosotros tener y de 
la cual disfrutamos. Por lo que 
me da mucho gusto que gente 
que visita nuestra tierra piense 
que las cosas han cambiado, y 
han cambiado para bien, y me 

da mucho gusto volver a mi 
tierra y ver la tranquilidad con 
la que se vive”.
Respecto a la visita del secretario 
de gobernación Miguel Ángel 
Osorio Chong, expresó: “hoy 
Nayarit de nueva cuenta se 
convierte en un punto nacional, 
vino uno de los hombres más 
importantes del gabinete del 
señor Presidente Enrique Peña 
Nieto y es propiamente de la 
política pública interna del país, 
a un tema vital que es el tema 
indígena, lo que deja en claro los 
avances que se tienen en el país 
para este sector tan importante, 
no solo en el campo sino en 
toda la sociedad”. Finalizó.                                                                                                                                        
                           

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- El Consejo Político 
Nacional de la Confederación 
Nacional Campesina,  se realizará 
en Nayarit los días 25 y 26 de 
agosto, en donde se espera la 
presencia del presidente de los 
mexicanos Enrique Peña Nieto, 
el día 25 y el 26,  se espera 
la presencia de más de cinco 
Secretarios de Estado, así como 
la de  varios gobernadores de 
diversas entidades, “porque los 
servidores públicos y funcionaros 
estamos comprometidos con 
los campesinos de Nayarit y de 
México, porque cuando alguien 
necesita un voto para alcanzar un 
cargo de elección popular, van 
a los municipios y comunidades 
rurales a pedir un voto para 
alcanzar el triunfo y a quienes les 
dicen ‘me comprometo contigo’, 
por ello invitamos a que estén 
en este tipo de eventos, para 
escuchar lo que los campesinos 
de todo el país dicen, sienten 
y piensan”. Así lo manifestó  el 
dirigente nacional de la CNC 
y senador  Manuel Humberto 
Cota Jiménez.
Recordó que son los productores, 
que junto con sus familias, 
cosechan los alimentos que en 
las ciudades disfrutamos, “a 78 
años de vida que tiene la CNC, 
sigue cuidando el tejido social 
dado que en los rincones más 
alejados de la patria, allá hay 
una familia campesina y no solo 
cuidan la tranquilidad, sino están 
sembrando los alimentos que 
consumen los mexicanos, por 
lo que seguiremos luchando por 
ese tema central”. Dio a conocer 
que las mujeres campesinas, 
en algunos casos, como el que 
presentó una niña indígena 
de Jesús María, que no viene 
solo con la visión de su lugar 
de origen, sino de un sector 
familiar, ya que esa niña a su 
edad es madre y como decía el 
Secretario de Gobernación en 
su visita a Nayarit, que la mujer 
sufre la drogadicción, la violencia 
intrafamiliar y el alcoholismo.
Señaló que en el evento con 
pueblos indígenas, realizado 
este fin de semana, se dio a 
conocer que 70 niñas y jóvenes 
de cada mil, tienen hijos antes 
de los 18 años de edad, “y 
en la política, es donde más 
injusticia para la mujer hay, pero 
además en el gobierno no tienen 
espacio a esa edad, por eso 
debemos luchar por que se les 

entregue lo que como mujeres 
les corresponde, la visita de 
las mujeres rurales de varias 
entidades federativas que se 
dieron cita este viernes y sábado 
para analizar la problemática 
que se vive en donde la mujer 
participa, pero que en ocasiones 
es padre y madre y con sus 
cultivos tiene que sacar adelante 
a sus hijos”.
Cota Jiménez, dijo: “agradezco 
al gobernador Roberto Sandoval 
por albergar nuestro IV Encuentro 
Nacional de Mujeres Rurales, 
que se realizó con la certidumbre 
de paz y tranquilidad de la que 
disfrutamos los nayaritas de 
manera normal”. 
También agradeció la presencia 
de Mely Romero, quien no estuvo 
en este evento como funcionaria, 
sino lo hizo como una hija de la 
organización campesina, quien 
además participó como ponente 
para invitar a las mujeres del 
campo a seguir adelante y 
conseguir cada día mejoras para 
sus familias y para sus tierras. 
Además agradeció a funcionarios 
de los tres niveles de gobierno, 
ya que estuvieron presentes 
presidentes municipales y 

presidentas del PRI, por lo 
que les llamó “mujeres divinas, 
mujeres en el poder”.
Durante su participación, también 
agradeció a BANSEFI porque con 
su proyecto está pensando en 
las mujeres del campo y con la 
firma de un convenio, todas las 
mujeres rurales del país podrán 
alcanzar un beneficio cuando lo 
soliciten, señaló que en el sector 
rural la migración de la gente 
hacia las grandes ciudades, a 
otros estados y a otros países, 
está presente, pero la mujer del 
campo también requiere apoyo 
porque el tema fundamental 
de la actividad agropecuaria, 
forestal y pesquera, descansa 

Redacción/
Gente y Poder

Elementos del  Cuerpo 
Élite de Seguridad fueron 
reconocidos en el tradicional 
desfile de rompimiento, al 
lado de otras instituciones 
oficiales.
Los asistentes al desfile 
aplaudieron el paso del 
contingente de la Policía 
Nayarit, la noche de este 
sábado en este municipio.
Cabe señalar que una 
persona del sexo masculino 
que trabajaba con polvora, 

fue atendido por personal 
médico de la Policía Nayarit 
división Investigación; luego 
de que fuera sorpredido 
por un fuego art í f ical , 
ocasionandole leves heridas 
en el pecho, sin pasar a 
mayores. 
Los elementos policiacos 
estarán resguardando a las 
familias durante las fiestas 
tradicionales del municipio 
de Jala, para garantizar la 
seguridad y la tranquilidad 
en estos días de algarabia 
y diversión. 

Resguarda Policía 
Nayarit tranquilidad de 
miles de familias en la 

“Feria del Elote” Jala 2016

Se espera la asistencia 
del presidente Enrique 

Peña: Manuel Cota 

*Durante El Consejo Nacional de la CNC, que se 
realizará los días 25 y 26 de agosto, en Tepic.

Por instrucciones del Gobierno de la Gente…



7Lunes 8 de 
Agosto de 2016

Apuntala Gobierno calidad de vida y 
desarrollo integral de los nayaritas

En la escala del 1 al 100, 
Nayarit tiene 95 de calificación 
en materia de Planeación  y 
Evaluación del Desarrollo a 
nivel nacional en 2015; con 
esto, el proceso de planeación, 
programación y presupuesto 
adopta una importancia relevante 
dentro de este gobierno, 
derivado que contribuye en 
el cumplimiento del objetivo 
estratégico de gobernabilidad. 
Lograr la convivencia armónica 
entre el gobierno y los actores 
sociales, económicos y políticos, 
es una prioridad de un gobierno 
eficiente y cercano a la gente 
que identifique y arraigue a los 
nayaritas.
Para ello, la Secretaría de 
Planeación, Programación y 
Presupuesto, que dirige Roy 
Gómez Olguín, en los años que 
va de gobierno ha transitado 

en tres temas estratégicos 
fundamentales del plan Estatal 
de Desarrollo, con sus acciones 
específicas: planeación para el 
desarrollo de Nayarit, modelo de 
gestión pública, transparencia y 
fortalecimiento de los municipios. 
Gracias a estos esfuerzos, 
según estándares nacionales 
estipulados por la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, 
Nayarit obtuvo una calificación 
de 95 por ciento de avance 
en materia de planeación y 
evaluación del desempeño a 
nivel nacional, acciones que el 
gobierno realiza por medio de 
esta secretaría.
“Hemos tenido varias visitas 
de tres titulares federales, 
esto habla de la excelente 
relación que nuestro Gobernador 
Roberto Sandoval tiene con los 
funcionarios; José Antonio Meade, 

titular de la SEDESOL, es la 
tercera vez que viene a Nayarit, y 
estamos seguros que nos seguirá 
visitando, vino y abrió un nuevo 
punto de LICONSA y brindó 
apoyos PROSPERA. También la 
Secretaria de SEDATU, Rosario 
Robles, entregó viviendas a los 
nayaritas; esto habla de que 
tenemos un Plan Estatal de 
Desarrollo alineado con el Plan 
Nacional; el Gobernador hizo el 
compromiso de entregar 10 mil 
viviendas, meta ya cumplida; 
esto se hace con mucho trabajo 
y buenas relaciones”, comentó 
Gómez Olguín.
“El mayor presupuesto proviene de 
la federación, y se logra tocando 
puertas, para que llegue y se 
beneficie el estado, y ahora con la 
visita de Aurelio Nuño, Secretario 
de Educación Pública, entregó 
608 certificados del programa 
Especial de Certificación que lleva 
a cabo el INEA, donde adultos 

Gobierno supervisa unidades 
de salud de Rosamorada

En cumpl imiento con las 
instrucciones del Gobernador 
Roberto Sandoval, el Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero 
constató la atención a los 
usuarios, las necesidades 
del hospital y las unidades 
médicas de las comunidades de 

Chilapa, San Vicente, Pericos, 
Pimientillo en Rosamorada, 
durante esta gira se verificó 
que el servicio que prestan sea 
eficiente y brinde seguridad a 
los ciudadanos.
En el recorrido, el encargado 
de la salud del estado, hizo 

entrega de material médico, 
medicamentos, sueros anti-
alacrán, pintura para exteriores 
e impermeabilizantes, y se 
comprometió a renovar el 
mobiliario y dar mantenimiento 
necesario a las instalaciones 
eléctricas, bombas de agua y 
aires acondicionados.

Al respecto Pavel Plata explicó: 
“Tenemos más de un mes 
visitando las unidades de salud 
de la zona norte, ya recorrimos 
Huajicori, Acaponeta, Tecuala, 

San Blas y Rosamorada; 
durante estas v is i tas he 
corroborado que todas cuentan 
con medicamentos suficientes 
y se les hace una entrega extra 
para que no les falte; el abasto 
se hace de manera constante 
para que nadie se quede sin 
medicamentos. Entregamos, 

además, sueros anti-alacrán 
que en esta temporada es 
cuando se presentan más 
picaduras, lo que puede ser 
riesgo para las familias de 
la zona rural. Durante estas  
giras hemos entregado más 
de 500 sueros sobretodo en 
las clínicas rurales que es 
donde pueden presentarse 
más casos”.
El Secretario de Salud agregó 
que se supervisó el hospital de 
esta cabecera para mejorar los 
servicios que ahí se prestan a 
los habitantes, e informó que los 
próximos días se hará entrega 
de mil 400 sábanas y se pondrá 
en marcha la rehabilitación 
completa de esta unidad. 
“Vamos a recorrer todas las 
unidades del estado, porque 
esa ha sido la instrucción del 
Gobernador, solucionar temas 
que muchas de las veces son 
de voluntad, como pintar las 
bardas, mantener limpias las 
unidades, y sobretodo exhortar 
a nuestro personal que la 
atención debe darse de calidad 
y calidez”, aseveró.

pudieron obtener su certificado 
de primaria y secundaria; sin 
duda a alguna todo ayuda a 
Nayarit”, agregó.
Por otra parte, el Secretario 
de Planeación habló sobre la 
problemática que se vive en 
La Cantera, a consecuencia de 
las fuertes lluvias, donde varias 
familias resultaron afectadas; al 
respecto, comentó que, debido 
a la falta de prevención, hubo 
algunos tapones, en gran parte 
derivados de la enorme cantidad 
de basura y desechos en la vía 
pública.
“El Gobernador dio la instrucción 
de que todas las dependencias se 
involucraran y, gracias también al 
esfuerzo de todos los trabajadores 
que apoyaron, desazolvamos 
los canales; ahora nos toca a 
todos evitar estos taponeos 
no tirando basura a la calle, 
canales y alcantarillas; además, 
gracias a que Roberto Sandoval 

Castañeda logró que se declarara 
a La Cantera  zona de desastre, 
por medio de la Secretaria de 
Desarrollo Social, podremos 
aterrizar un Programa de Empleo 
Temporal para  aprovecharlo 
específicamente en la zona 
afectada y así bajar más recursos 
para hacer las obras secundarias 
para que los canales tengan 
mayor fluidez y evitar lo que pasa 
año con año, debido a que no se 
hicieron los trabajos preventivos 
por parte del municipio, y con esto 
trabajar siempre en conjunto; es 
lo que nos ha pedido siempre 
el Gobernador en beneficio de 
los nayaritas”, finalizó.
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(Primera de dos partes)
Por Pedro González E.
Tepic, Nayarit.- En rueda de 
prensa, ante medios locales, 
en conocido lugar del centro 
de Tepic, y durante una comida 
ofrecida por el dirigente estatal 
del PRD, Javier Castellón 
Fonseca, se trató el tema de 
las Alianzas 
Políticas, ahora para el próximo 
2017, donde habrá elecciones 
en tres estados, el de México 
–donde se avizoran fraudes por 
los altos intereses–, en Coahuila 
y en Nayarit, siendo éste último 
el más indicado para concretizar 
la alianza PRD-PAN. Subrayó 
Castellón Fonseca que “hay las 
condiciones óptimas o mejores 
para realizar una alianza formal 

en Nayarit, en la elección del 
2017. Hay varias tendencias 
que confluyen, y la primera 
de ellas, evidentemente, fue 
la alianza de facto del 2014, 
que permitió tanto al PRD 
como al PAN ganar Tepic. Un 
antecedente muy fuerte fue 
esto… En segundo lugar, las 
condiciones nacionales de los 
resultados electorales del 2016, 
donde el PRI perdió 7 de las doce 
elecciones estatales, dentro de 
las cuales fueron 3 en contra 
del PAN-PRD, en Veracruz, 
Durango y Quintana Roo; se 
trata de resultados donde el 
PRI nunca había perdido. Esto 
resulta condición para que en 
este 2017 puedan continuar 
estas alianzas, al menos en 

Con el dirigente estatal del PRD
El tema de las alianzas fue destacado en 
reunión de prensa con Castellón Fonseca

octubre próximo, modificando 
la ley electoral de Nayarit para 
hacerla más compatible con las 
federales.
Fué conciso y contundente al 
afirmar que las alianzas son 
necesarias en la actualidad, 
para generar la alternancia en 
el gobierno, y en ese marco de 
referencia se está operando 

activamente, debido a que este 
proceso, que es nuevo, el de 
la construcción de gobiernos 
de coalición, está ocurriendo 
positiva y conscientemente en 
el país, y en suma –concluiría– 
son las condiciones generales 
actuales.
En la reunión estuvieron la 
Secretaria General, Magdalena 
Beatriz Mitre; el Presidente 
del Consejo, Elizaldo Álvarez; 
el Secretario de Formación 
Política, Carlos Valenzuela –al 
que al citarlo por su apodo de ‘El 
Toro de Tecuala’, éste respingó 
aclarando que nada que ver con 
el de Tepic, lo que ocasionó 
risas entre los invitados–; y 
Ana Burcio, la Secretaria de 
Comunicación del PRD.

Nayarit”.
Enfatizó el hecho de que la 
nueva dirigencia del PRD, con 
Alejandra Barrales, se encuentra 
en busca de una alianza más 
amplia, y en ello está asimismo 
el dirigente del PAN, Ricardo 
Anaya. Se trata de lograr un 
bloque opositor al PRI, con el PT, 
Movimiento Ciudadano, el PRS, 

Encuentro Social, e inclusive el 
mismo PANAL (MORENA, no). 
Esto para antes del 7 de enero, 
en lo del proceso electoral, 
de acuerdo con la reforma 
constitucional local, y por ello 
toda la legislación electoral 
aplicable se tendría que aprobar 
en el congreso antes del 7 de 
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Entrega Gobierno 
insumos del Fonden

Legisladores nayaritas 

Contribuyen para la 
modernización del alumbrado 

público en diversos 
municipios de Nayarit 

Tepic.- Diputadas y Diputados 
de la Trigésima Primera 
Legislatura en doble Sesión 
Púb l i ca  de l  Segundo 
Periodo Extraordinario de 
Sesiones correspondiente 
al Segundo año de Ejercicio 
Constitucional, aprobaron 
el dictamen unitario con 
proyectos de decreto, que 
tiene por objeto autorizar a 
diversos ayuntamientos de 
la entidad a contratar una 

línea de crédito, misma que 
tiene el objeto de obtener 
una garantía para celebrar 
contrato de modernización de 
alumbrado público municipal.
Con la aprobación del dictamen 
unitario ante el pleno de los 
representantes populares 
nayaritas, se permitirá a los 
ayuntamientos de Acaponeta, 
Rosamorada,  Sant iago 
Ixcuintla, San Blas, Jala, Bahía 
de Banderas e Ixtlán del Río 

mediante el programa “Nayarit 
con luz por siempre”, retirar 
la infraestructura obsoleta de 
luminarias y modernizarla con 
equipos de iluminación con 
tecnología LED, beneficio 
que contempla el servicio de 
complementos, accesorios, su 
conservación, mantenimiento 
y el suministro de energía 
eléctrica con menor consumo.
Dicho servicio es impulsado 
a través del esquema de 

Asociación Público-Privada 
con garantía contingente 
y contratada con una 
institución que ofrezca las 
mejores condiciones para los 
ayuntamientos participantes. 
De acuerdo a la capacidad 
f i n a n c i e r a  d e  c a d a 
a y u n t a m i e n t o ,  s e r á n 
instaladas un total de 17 
mil 981 luminarias en los 
siete municipios, de las 
cuales 737 corresponden a 
Jala, 2 mil 79 en la cabecera 
municipal de Acaponeta, 2 

mil 358 en Ixtlán del Río, 
120 en Rosamorada,  2 mil 
497 en Santiago Ixcuintla, 
790 lámparas LED en San 
Blas y en el municipio de 
Bahía de Banderas  9 mil 
400 luminarias.
Una vez concluida la doble 
jornada leg is la t iva,  la 
Cámara de Diputados en su 
Trigésima Primera Legislatura 
clausuró el Segundo Periodo 
Extraordinario de Sesiones, 
correspondiente al Segundo 
año de ejercicio Constitucional.

•En Sesión Pública Extraordinaria aprobaron el dictamen unitario para autorizar 
a ayuntamientos contratar una línea de crédito contingente para celebrar 

contrato de modernización del alumbrado público

En respuesta a la solicitud de 
Declaratoria de Emergencia 
por parte del Gobierno 
Federal, este jueves 4 de 
agosto inició la entrega 
de insumos a 300 familias 
afectadas en Tepic, Nayarit, 
en lo que respecta a los daños 
causados por las lluvias los 
días 21 y 22 de julio, como 
parte de los recursos del 

Fondo de Desastres Naturales 
(Fonden).
El Gobierno del estado 
t iene las instrucciones 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda de 
garantizar que todos los 
insumos deben l legar 
efectivamente a quienes lo 
requieren. La declaratoria de 
emergencia está dirigida a la 

suministros se orientan a 
la prevención, por ello se 
entregan alimentos, agua 
para beber, artículos de abrigo 
y protección, herramientas, 
artículos de limpieza y de 
aseo personal, y se brindan 
servicios de salud, así como 
medicamentos, materiales 
de curación, control de 
vectores y otros productos 
empleados en salud pública 
para prevenir o controlar 
brotes de enfermedades 
asociadas a los desastres 
naturales.
El Gobierno del estado 
continúa trabajando para 
seguir apoyando a los 
ciudadanos afectados

atención de la vida y la salud 
de la población por lo que 
se entrega: una despensa 
con alimentos, una caja de 
agua, cuatro cobertores, 
cuatro colchonetas, un kit 
de limpieza y un kit aseo 
personal.
Dicha entrega es parte 
de la misma Declaratoria 
d e  E m e r g e n c i a .  L o s 
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Tepic, Nayarit.- Durante este 
fin de semana el Gobierno del 
Cambio implementó el Programa 
Emergente de Distribución de 
Agua en Pipas, el cual tuvo como 
principal objetivo atender las 
zonas críticas de la ciudad donde 
disminuyó el abastecimiento 
del l íquido por problemas 
en los equipos de bombeo, 
por ello, se entregó casa por 
casa. El presidente municipal, 
Polo Domínguez encabezó la 
importante acción que demuestra 

como el actual Ayuntamiento de 
Tepic se preocupa y se ocupa 
por responder las necesidades 
de la ciudadanía.
Cientos de casas fueron visitadas 
para suministrar el agua potable, 
favoreciendo a un gran número 
de ciudadanos que reconocieron 
los beneficios del programa.
Olivia Inzunza Mascareño, 
presidenta del Comité de 
Acción Ciudadana (CAC) en 
el fraccionamiento Lomas de 
la Cruz afirmó: “Me da mucho 

gusto que estén haciendo este 
gran beneficio, felicito que 
hayan tomado esta decisión 
de implementar el programa 
emergente, desde aquí saludo 
al doctor Polo Domínguez, ya 
sabe que tiene todo nuestro 
apoyo”
Por su parte, el vecino José 
Manuel Carmona resaltó: “Está 
bien porque si no hubiera esta 
respuesta pronta estaríamos sin 
agua, nuestro aljibe ya estaba 
vacío y hubiéramos tenido que 

pagar una pipa”
Mientras que Irene Núñez 
Mar t ínez mencionó:  “Me 
parece bien que nos estén 
surtiendo agua porque es muy 
indispensable. Le agradecemos 
mucho a Polo que nos mandó 
esta agua y que nos sigan 
apoyando”
La señora Melina Ayón Palma 
dijo: “Las personas que vienen 
a entregarnos el agua son muy 
amables y nos están apoyando, 
también agradecemos a los 
dirigentes de las colonias porque 
se preocupan de que a todos 
nos llegue el agua”

Y la presidenta del CAC de 
la colonia Indeco afirmó: “En 
mi colonia si ha llegado este 
cambio, debemos estar unidos 
para que todo avance; además 
este problema de agua no es de 
ahorita sino de muchos años”
La jornada de este fin de semana 
se suma a las líneas de acción 
que se están desarrollando 
para solucionar el desabasto 
de agua potable en la ciudad; 
recientemente Polo Domínguez 
supervisó la perforación de 
nuevos pozos y enfatizó que 
seguirán trabajando para que 
el agua llegue a todos. 

Gobierno del Cambio implementa programa 
emergente de abastecimiento de agua

*Sábado y domingo se visitaron cientos de casas para abastecer agua potable
*El Cambio se siente con estas acciones aseguran los vecinos

En una semana especialistas 
del IMSS devuelven la vista a 

250 campesinos

Ante campesinos e indígenas 
de la región de tierra caliente de 
Michoacán, el Director General 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Mikel Arriola, 
anunció que en siete días 
especialistas en oftalmología 
realizaron 250 cirugías de 
cataratas, estrabismo y pterigion, 
principalmente, mientras 70 
pacientes fueron referidos a 
hospitales de especialidad para 
su atención, lo que les permitirá 
recuperar la vista y reincorporarse 
a la vida productiva.
Al clausurar el Encuentro Médico 
Quirúrgico de Oftalmología, 
Arriola Peñalosa dijo que como 

parte de la Estrategia Nacional 
de Inclusión y Bienestar Social 
que impulsa el Presidente de 
la República, Enrique Peña 
Nieto, estas jornadas médicas 
han crecido 30 por ciento, 
demostrando así el compromiso 
de esta administración con la 
salud.
Acompañado por el Gobernador 
del estado, Silvano Aureoles, el 
titular del Seguro Social entregó 
600 mil pólizas de cobertura 
en salud que garantizan recibir 
los servicios en las Unidades 
Médicas, Urbanas y Hospitales 
del Programa IMSS-PROSPERA.
Con esta cédula y número de 

registro, los pacientes y sus 
familiares contarán con albergues 
comunitarios en donde recibirán 
alimentación, alojamiento y 
atención médica durante su 
estancia hospitalaria.
Arriola Peñalosa anunció la 
inversión de casi 952 millones 
de pesos en clínicas y hospitales 
para el estado, como parte de 
la ampliación en infraestructura 
que instruyó el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto.
Destacó que por primera vez 
en estas jornadas médicas, se 
utilizó un modelo de atención con 
la aplicación de tecnología de 
última generación a través de la 

cámara mediátrica, dispositivo de 
alta resolución que permite mayor 
oportunidad en el diagnóstico 
de pacientes con retinopatía 
diabética.
Resaltó que como estrategia 
de prevención, esta innovación 
optimiza los tiempos de espera, 
así como la integración de la 
información de cada paciente en 
un expediente clínico electrónico 
que incluye evidencia fotográfica.
Esta cámara digital permitió 
evaluar a pacientes y generar 
en tan sólo dos días, dos mil 
400 imágenes que permitirán 
dar seguimiento a los casos 
aquí evaluados desde cualquier 
centro hospitalario, a través de 
dispositivos móviles.

Durante su intervención, el 
Gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles, reconoció 
la labor del personal médico 
durante esta jornada quirúrgica. 
Además, se comprometió a 
seguir trabajando con el IMSS 
para brindar mejores servicios 
de salud a los michoacanos.
El titular del IMSS también visitó 
el Hospital de Charo, uno de los 
más grandes de especialidades 
del Instituto, donde se eliminó el 
rezago de ocupación hospitalaria 
a través del Programa de Gestión 
de Camas, reduciendo a 45 
minutos el tiempo de espera, esto 
implica que el nivel de ocupación 
en esta unidad hospitalaria es 
de 85 por ciento.

•El Director del Seguro Social, Mikel Arriola, y el Gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles, clausuraron el Encuentro Médico Quirúrgico de Oftalmología. 
•Estas jornadas quirúrgicas son parte de la Estrategia Nacional de Inclusión y 

Bienestar Social que impulsa el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto.
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con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano Decano del periodismo en Nayarit

MoMento PoLítIco
Por Brígido Ramírez Guillen

El Derecho Laboral es mejor En vísperas del año electoral visitan 
Nayarit Aurelio Nuño y Osorio Chong.Este fin de semana apareció una 

nota en el portal de Internet de “El 
Sol de Nayarit” que informa sobre la 
suspensión  de labores del Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje de Nayarit 
(TCAN) desde este 5 de agosto hasta 
el próximo 16 de diciembre del año 
en curso. Lo extraño del caso es 
que por ser una noticia de carácter 
importante, no haya aparecido por lo 
pronto en otros medios noticiosos.
Y es importante la nota debido a que 
existen infinidad de demandas laborales 
que no han tenido resolución y eso 
que se dice que la justicia en nuestro 
país debe ser “pronta y expedita”, 
y sobre todo si es en cuestiones 
laborales, y más hoy en día en que 
se ha aprobado injustamente que los 
patrones nada más paguen un año de 
salarios caídos, siendo que muchos de 
los juicios podrían llevar años y años, 
y si bien se dijo en su momento que 
el hecho de que se autorizaba que 
nada más se llegar a pagar un año 
de salarios caídos, era precisamente 
para dar celeridad a las demandas 
de los trabajadores  que se vieran 
involucrados en estos asuntos; sin 
embargo, la tónica de alargar los juicios 
laborales el máximo tiempo posible 
sigue firme, con el fin, tal vez, y como 
siempre se ha utilizado, de vencer a 
la clase trabajadora demandante por 
hambre, ya que alargando los juicios 
laborales llega el momento en que 
el trabajador al no poder soportar 
estar más tiempo sin poder trabajar 
en otro lado por tener una demanda 
laboral con otro patrón, desiste de la 
demanda o le hace caso al consejo 
tan consabido de los abogados que 
litigan los asuntos laborales: “más vale 
un mal arreglo que un buen pleito”. 
Porque la mayoría de los abogados 
laborales aducen que de no aceptar 
aunque sea un mal arreglo, un buen 
pleito podría llegar a dormir el sueño 
de los justos y tan, tan, a ver cuándo 
se arregla el asunto.
No por nada, muchos amigos, conocidos 
y allegados que han tenido la fortuna 
de haber visto llegar a sus hijos a 
titularse como abogados, les han 
dicho que escojan como especialidad 
el Derecho Laboral, porque ahí hay 
lana de ambas partes: de la clase 
patronal y de la trabajadora; y más 
entre la gran familia ferroviaria que 
ha visto cómo un abogado encargado 
de los cientos y cientos de demandas 
debidas a la concesión a la iniciativa 
privada de los ferrocarriles, vieron 

que de tener este abogado laboral 
un pequeño despacho muy modesto, 
de pronto lo cambió por uno a todo 
lujo, tanto así despertó sospechas 
esto entre los que tenían demandas 
laborales con este abogado que 
cambio radicalmente de vida de la 
noche a la mañana que hasta los 
mismos demandantes que tenía a 
su cargo, lo demandaron a su propio 
abogado por una serie de anomalías 
que comenzaron a  ver cuando este 
abogado les dijo que ya no había 
nada qué hacer, que la mayoría de 
los juicios en contra del ferrocarril 
se habían perdido; cosa por demás 
extraña, porque dichas demandas 
siguen y siguen sin que se les vea 
una resolución pronta, no se ve aún 
la luz al final del túnel.
Y la conseja de que un neo abogado se 
especialice en el Derecho Laboral, es 
porque se dice que la clase patronal lo 
convence del mal arreglo antes que el 
buen pleito y que así seguirá teniendo 
chamba aparte de las propinas de 
la parte patronal, y desde luego, el 
consabido tanto por ciento que se le 
cobra a la clase trabajadora, así que 
negocio redondo para los abogados 
laborales que por ningún lado pierden. 
Aclaro, eso dicen las malas lenguas, 
porque lo único que me consta es que 
desde 1998 hay demandas del personal 
ferroviario afectado y que desde ese 
año, es día que no ve claro todavía de 
alguna resolución a sus demandas. 
Ya muchos ferroviarios se han ido 
al mundo de lo desconocido con la 
esperanza de que se solucionaran 
sus demandas laborales.
Pero volviendo a lo del asunto de que 
suspenderá labores el TCAN, esto es 
a todas luces fuera de orden, debido 
a las tantas demandas existentes y 
son resolución, y si la suspensión es 
de acuerdo a como señala el pretexto 
la nota periodística de que se necesita 
ese tiempo para “la integración de los 
expedientes, y promocionar comisiones, 
oficios y amparos, se da a entender 
claramente la incompetencia a todas 
luces de dicho tribunal, porque si se 
les ha cargado el trabajo quiere decir 
que no les han puesto la atención 
debida; sin embargo, lo malo es que 
una dependencia gubernamental de 
esta clase que se encarga de resolver 
la situación laboral no debe en ninguna 
forma y sin excusa ni pretexto de 
suspender labores, por ningún motivo 
debe dejar desprotegida a la clase 
trabajadora.

Todavía no llegamos a los 
procesos electorales del 
2017 en que se elegirán 
gobernadores en Estado de 
México y Nayarit y otros cargos 
públicos en Coahuila, y ya los 
aspirantes a la Presidencia 
de la República aceleran sus 
intenciones ante el pueblo 
de México de alcanzar la 
candidatura que estará en 
disputa en el 2018…..Y así 
Margarita Zavala, esposa de 
Felipe Calderón Hinojosa, y 
ex–primera dama del país, 
que encabeza la lista del 
PAN a la Presidencia, retó al 
Secretario de gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong , a un debate 
político sobre los resultados de ambas 
administraciones, la calderonista y la 
de Peña Nieto, en temas de economía 
y seguridad…..
Por supuesto que Chong se negó 
a enfrentarse públicamente con la 
panista, quien ha declarado que el 
PRI, instituto de Miguel Osorio Chong, 
va de “caída” lo que le permitirá al 
blanquiazul regresar a los Pinos, dado 
que el régimen de Peña Nieto ha fallado 
en términos de ética, corrupción y ha 
tenido falta de autoridad moral…..
Por su parte, el dirigente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional, 
Enrique Ochoa Reza, al entrar al quite 
de los señalamientos de Margarita 
Zavala, aseguró que el gobierno de 
Peña Nieto es mucho mejor de lo que 
fue el PAN, citando a la vez algunos 
logros del actual régimen como que 
en los primero 42 meses de gobierno 
del esposo de Zavala solo se crearon 
500 mil empleos en México, mientras 
que Peña Nieto han sido 2 millones 
en ese mismo periodo…..
Asimismo, que en los primeros tres 
años de la actual administración 
federal el crecimiento económico ha 
sido del 2.1% en promedio, mientras 
que en el mismo lapso, el de Calderón 
Hinojosa fue de apenas 0.2%.....El 
Secretario de gobernación, Osorio 
Chong, estuvo el viernes 5 de agosto 
del 2016, en la capital nayarita, 
después que lo hiciera el Secretario 
de Educación Pública, Aurelio Nuño 
Mayer, para encabezar la firma de un 
convenio para promover una política 
de población intercultural, evento que 
tuvo lugar en el recinto de la feria y 
en presencia del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, asistiendo nativos 
Wixarika, Cora náhuatl y Tepehuán…..
En ese acto, Osorio Chong criticó 

duramente al gobierno panista que 
estuvo en la Presidencia en el 2000 
hasta el 2012, al olvidar poner en 
marcha una política seria de población, 
lo que derivó en que aumentara el 
número de embarazos en adolescentes 
en el país…..En el 2000 había 60.4 
embarazos por cada mil jóvenes que 
se embarazaban. Hoy por no haber 
tenido una política pública al respecto, 
tenemos 65 por cada mil…..En Nayarit 
en el año 2000 eran 63 embarazos 
juveniles por cada mil y hoy en día la 
cifra está en 79, entre niñas de 10-11-
12-13-14- y hasta los 18 años…..El 
funcionario federal llamó a los jóvenes 
a evitar frustrar su futuro por embarazos 
no deseados. Lo que no queremos 
es que se frustre su futuro. Lo que 
no queremos es que esos sueños se 
rompan. Lo que sí queremos es que 
sean felices, plenamente y eso se 
consigue decidiendo lo mejor para 
todas y todos…..Una semana anterior 
ya había estado en Tepic, capital 
nayarita, el titular de la SEP, Aurelio 
Nuño Mayer, para hacer entrega de 
certificados del Programa especial de 
Certificados del Instituto Nacional para 
la Educación de los Adultos (INEA)…..
Estamos en vísperas de los comicios 
electorales del 2017 en que se 
elegirán gobernador y se renovará 
la Legislatura local, así como los 20 
ayuntamientos, cuyos resultados se 
sumarán a los que se tengan en el 
Estado de México y Coahuila, como 
preludio a las elecciones presidenciales 
del 2018…..Hay que tener presente 
que entre los aspirantes a candidatos 
a la Presidencia de la República 
dentro del gabinete de Peña Nieto, 
por el PRI, figuran en primer lugar el 
Secretario de gobernación, de ahí 
sus actos de acercamiento con los 
sectores sociales de México…..Hasta 
la próxima…..Decano del Periodismo.
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"La Escuela de MOO DUK 
KWAN" en cursos del IMSS 

Por Ángel Carbajal 
Aguilar 

Desde el 18 de Julio hasta 
el 5 de Agosto se dieron 
cita cientos de niños a las 
instalaciones del Centro 
Recreativo del Instituto 
Mex icano de l  Seguro 
Social IMSS con diferentes 
actividades, destacando 
"La Escuela de MOO DUK 
KWAN" a cargo del Director, 
el Maestro Andrés Alberto 
Benítez.
Cuenta que en el inicio se 
inscribieron 150 aspirantes 
al TAEKWONDO, patada 
puño,  terminaron 80 y se 
animaron a salir a escena 
30 que son los que hicieron 
las diferentes disciplinas 
ante un  gran número de 

asistentes, entre autoridades 
del Instituto, instructores, 
maestros y los más felices 
y orgullosos, los padres de 
familia e invitados especiales.
Los padres de familia y los 
invitados dieron permiso a sus 
hijos para que acamparan con 
el cuidado de los maestros de 
las diferentes manualidades, 
niños y jóvenes disfrutaron 
de Varias actividades en las 
que todos, de una forma u 
otra se involucraron, siendo 
parte de baile, canto, música, 
manualidades y creatividad.
Fue todo un éxito el Plan 
Vacacional Dr. Raúl Gutiérrez 
Verduzco, Secretario General 
y al final una experiencia 
única con el Campamento 
de Verano.

Lunes 8 de Agosto de 2016
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Cumpleaños de Enrique Anaya 

Por Ángel Carbajal 
Aguilar 

Rodeado de la familia, amigos 
e invitados especiales la 
fiesta mayor fue al medio 
día, como siempre bajo el 
cuidado de que todo fuera 
perfecto por su amada mamá 
la contadora Patricia Parra 
de Anaya y por supuesto de 
su señor padre el también 
contador Brígido Anaya Salas 
y de su hermano Alejandro.
Las mesas bel lamente 
decoradas y ocupadas por 
quienes momentos antes al 
llegar felicitaron a Enrique, 
le desearon todo género de 
parabienes, con la entrega de 

regalos, flores y el obligado 
abrazo.
Las mujeres hermosas de 
su vida: su abuelita Doña 
Queta González de Parra, 
sus tías Beatríz, Zandra y 
Adriana Parra González, las 
jovencitas primas; también 
sus numerosos primos y sus 
entrañables amigos Gustavo 
González y David Rodríguez 
Delgadillo y el amigo de casa, 
el párroco de la Parroquia de 
San Antonio Luis A. Uribe Gil.
Mientras la música sonaba 
a discreto volumen, los 
pajaritos en los jardines 
hacían lo propio, sin que 
nadie les pusiera atención 

a sus finos trinos.
Por su parte en capitán 
Aguilar se desvía por servir 
la deliciosa comida y los 
vinos y aguas frescas.
La conversación siguió en todo 
momento, unos platicando las 
novedades de la semana, del 
trabajo y los que estudian de 
sus logros y el lugar a donde 
Irán a estudiar el próximo 
período escolar.
Finalmente los anfitriones 
con Enrique a la cabeza 
agradecieron personalmente 
a cada invitado a un año 
más, en la vida de uno de 
los integrantes de la familia 
Anaya Parra.

Lunes 8 de Agosto de 2016
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Inaugura el Regidor Juan Manuel Sandoval 
Guzmán el arco de bienvenida de Coamiles

La construcción del Arco tuvo un costo total de 100 mil pesos y fue sufragado con recursos propios del mencionado Regidor

Nota y fotos de: E. Zúñiga
Coamiles, municipio de Tuxpan, 
Nayarit.- Con la presencia de el 
diputado local y presidente del PAN 
en Nayarit Ramón Camberos, del 
diputado federal Rafael Valenzuela 
Armas, del señor Silvestre Guzmán 
Moran presidente del comisariado 
ejidal de Coamiles, del presidente del 
PAN en el municipio de Tuxpan Don 
Manuel Guzmán Moran, del secretario 
del ayuntamiento Licenciado en 
contaduría pública, Rubén Muro 
Quintero, del prestigiado Ginecólogo 
Tuxpense José Octavio Olague 
Avena, del empresario y líder moral 
de Tuxpan Jorge Vega Partida, así 
como otras conocidas personalidades 
de la política local, estatal y nacional.
Sin distingos de colores ni de partidos 
el Regidor Juan Manuel Sandoval 

Guzmán inauguró la mañana de ayer 
el Arco de Bienvenida a la entrada 
de su natal pueblo de Coamiles, 
construido y financiado con recursos 
propios de este tribuno que con 
hechos está demostrando que cuando 
se quiere se puede, a las pasadas 
administraciones que no hicieron 
nada por sus representados… y 
por ello ni se les menciona y mucho 
menos se les recuerda. 
Muchas felicidades Regidor Amigo 
Juan Manuel Sandoval Guzmán, 
nuestra gente de Coamiles que 
nacimos, que vivimos en este ejido 
y todos los que por una razón u otra 
se encuentran en el extranjero, te 
agradecemos esta gran obra que 
desde ayer ya le da otro estatus de 
bienestar y de progreso a nuestro 
querido Coamiles. 
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Malestar general contra 
regidores del PRI en la zona sur 

Roberto Félix, 
“Piolín”, va 

con todo
Mario Villarreal se perfila 

como el peor alcalde en 
la historia de Jala

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- Varios 
panistas al enterarse que 
el ex aspirante a regidor 
Roberto Félix, “Piolín”, va 
con todo en el próximo 
proceso electoral se sintieron 
animados y apuestan a este 
joven empresario de quien 
dicen  puede conquistar la 
presidencia municipal de este 
lugar y en ella expresarse a 
favor de los que menos tienen 
en este municipio en jaque.
Varias veces Piolín, ha 
comentado que quiere cambiar 
el entorno social municipal, 
se sabe que no hay fórmula 
perfecta para alcanzar la meta, 
sin embargo con  decisión 
y buen trabajo se puede 
lograr, se nota que está listo 
para esta cruzada política 
donde no bastan palabras 
de aliento ni espectáculos 
de diversión, se necesita la 
creación urgente de fuentes 
dignas de trabajo.
Piolín, dicen panistas, no es 
un improvisado, sabe lo que 
hace, no tiene   miedo a nada 
siempre dispuesto a cumplir 
las expectativas fijadas, no 
conoce el fracaso; aunque 
a veces considera que si se 
fracasa hay que reinventarse, 
falta ver si la gente voltea hacia 
él, y lo ayudan a arrancar su 
proyecto, es creyente en Dios, 
con buena educación, sobrio 
y con el objetivo principal 
de servir. 

Piden a al popular “Leoba”, para 
regidor en la demarcación tres

en Regidor  por  la 
demarcación tres, de 
esta cabecera municipal, 
se perfila como una de las 
opciones más sólidas en 
las vísperas electorales 
de este municipio, tiene 
más de 15 años de gestión 
social  en todo el municipio 
en precampañas y fuera 
de campañas. 
Ha caminado casa 
por casa en todas  las 
colonias que comprenden 

la citada demarcación, 
todas  han sido visitadas 
por “Leoba”, como es 
conocido en el medio, 
un personaje que no le 
gusta exigir canonjías, 
para él o sus familiares,  
enemigo de crear climas 
de desinformación por 
lo que es considerado 
como el posible candidato 
a esta regiduría, por su 
buen trabajo social.
Cabe seña lar,  que 

Leobardo Barragán Pedro, 
es un serio empresario, 
serio, sobrio, buen padre 
de familia, buen esposo 
y sobre todo  buen hijo, 
demostrado con hecho 
sus solidos  principios 
familiares un personaje 
que viene de abajo que 
ha sabido superarse, 
demostrando su capacidad 
de lucha y de cambios,  
apoyando siempre a los 
que menos tienen. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- En lo 
poquito que tiene de político Mario 
Villarreal, el actual presidente 
municipal de Jala, puras pillerías 
se le han descubierto y se perfila 
a ser el más sinvergüenza, cínico 
y ratero de la historia de dicho 
municipio, además que sigue 
sin pagarle a ex empleaos de la 
presidencia municipal, brillando con 
sus burradas al estilo gato gordo.
Los empleados se quejan que les 
rebajo el sueldo y les incrementó 
la chamba  de manera arbitraria 
sus despilfarros son constantes 
por viajes al extranjeros, además 
que tiene presuntamente varios 

primos como aviadores una serie de 
parásitos que viven del presupuesto 
mismos que no desquitan nada,  
argumentando que les debe mucho 
por el apoyo que le dieron en 
campaña.
En tanto el pueblo de Jala, sigue 
sufriendo de inseguridad, mala 
recolección de basura, escases de 
agua potable, muy poco alumbrado 
público, pésimo drenaje y nula 
creación de empleos, que se 
puede esperar de un político que 
ni siguiera su negocio familiar la 
venta de elotes supo administrar, 
lamentablemente para todos fue 
un político que prometió mucho 
en campaña.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

A h u a c a t l á n ,  N a y a r i t . - 
Residentes en la zona 
sur califican de haraganes 
a los regidores del PRI, 
por el mal papel que han 
hecho en cabildo y agregan 
que a todo le ponen pero 
y por el lo deben hacer 
una reflexión de verdad 

y portarse como buenos 
ciudadanos para ponerse 
a trabajar, hacer algo por 
sus pueblos, expresaron 
que se dejen de hacer 
campañas políticas.
L a m e n t a b l e m e n t e  l o s 
reg idores  de l  Tr ico lor, 
todo  lo  conv ie r ten  en 
asunto político, se dedican 
a cr i t icarse entre el los 

considerando que este tipo 
de comportamientos son 
vergonzosos, tal parece 
que el trabajar por la gente 
no está en su naturaleza y 
agregan que sus actitudes 
traspasan los límites de 
la decencia lo que genera 
poco desarrollo social.
Por otro lado, hacen mención 
que regidores coludidos 

con la CNC, la cual estaba 
ext inta en esta zona y 
curiosamente de buenas 
a primeras revive, movida 
obviamente por la fracción 
del PRI, quienes empiezan 
a enturbiar el asunto político 
para promoverse, en vez de 
ponerse a trabajar lo cual 
es una vergüenza  para 
sus familias. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario y líder local 
Leobardo Barragán Pedro, 
quien aspira a convertirse 
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“LA ESTIGMATIZACIÓN SOCIAL COMO CAUSA PRINCIPAL 
DEL  MALESTAR PSIQUICO EN LA MUJER TRANSGRESORA”

Reportaje

Por: Alejandra Citlaly Rosales 
Rodríguez

“Mujeres  Rotas”
“Son mujeres rotas interiormente 

porque, debido a hechos que
no dependen directamente de ellas, se 

ven obligadas compulsivamente
a dejar de ser lo único que saben: ser 

de otros. Cuando los otros
se ausentan de sus vidas, sucede el 

vacío y la articulación.”
Marcela Lagarde

La mujer no nace dependiente, se hace 
dependiente (Lagarde 1991). Silvia Tubert 
(1990) mencionaba que los bebés eran 
moldes vacíos que se rellenaban de las 
identidades masculinas y femeninas.  
Desde el comienzo de la vida de cada 
mujer se le marca con conceptos, aptitudes 
y conductas por las que debe funcionar.   
Delicada, pasiva, frágil, amorosa, tierna, 
sumisa, obediente, educada, limpia, 
servicial, cariñosa, dócil, vulnerable, 
dependiente, dadivosa, emotiva, etc., 
desde la primeras etapas de vida se 
introducen estos mensajes simbólicos en 
la subjetividad estereotipadas del género 
femenino. “La persona no es innata se 
desarrolla con el tiempo”.
Se recuerda que la base de la estructura de 
la personalidad, así como las motivaciones 
y necesidades que ésta tendrá para 
conducirse en su vida, tienen su inicio en 
los primeros años de vida, lo que se ha 
llamado, “infancia temprana” (Klein, M. 
1971, Allport, 1961).  Durante este tiempo 
se desarrolla el autoconcepto: sentido 
de identidad, amor propio, extensión de 
la persona, pensamiento racional, entre 
otras, es decir, aquellos rasgos vitales 
para las funciones de la personalidad.
La Identidad, rasgo esencial en la estructura 
de la personalidad, es lo que se piensa 
acerca de quién es, la imagen general de 
su capacidad, así como lo que le diferencia 
del otro.   Se trata de una construcción 
cognitiva de un sistema de representaciones 
descriptivas y evaluativas respecto al 
“YO”, lo cual determina cómo se siente 
en relación a sí mismo(a) y orienta las 
acciones de desarrollo del individuo, de 
sus relaciones interpersonales y espacio 
que tiene en el mundo.  La identidad del 
YO es un producto que se forma en el 
proceso de sociabilización. La temprana 
instauración de la categorización sexual 
juega un papel esencial en la organización 
universal del psiquismo, incidiendo en el 
desarrollo cognitivo y psicosocial de la 
personalidad en el desarrollo humano. 
La construcción de esta primera identidad 
es donde se introyectarán las pulsiones, 
necesidades, deseos, intereses, normas 
y valores que motivarán el funcionamiento 
de su YO, los cuales se introducen al ser 
por medio del aprendizaje.  
Se puede afirmar que es cuando adquiere la 
identidad de sentirse “niña”, diversas teorías 
sobre el aprendizaje psicosocial apoyan 
dicha afirmación (Papalia. E., Wendkos, 
S.,Duskin, F. 2001). Esta adquisición es 
siempre consecuencia de un entrenamiento 
determinado.” El aprendizaje es un factor 
elemental para generar las creencias 
o pensamientos por las cuales cada 
individuo será influenciado para actuar o 
comportarse ante la sociedad (Beck 2002).    

Otro elemento importante es la cognición, 
que refieren a que el individuo además de 
adquirir la información la procesa, donde 
cada quien es pensador(a) y creador(a) 
de su propia realidad además de darle 
estructura y sentido, lo que es manifiesto 
a través de sus conductas.  
Piaget desde 1979 hablaba sobre la 
estructura del pensamiento y la forma en 
que la mente procesa dicha información,  
y determinó cuatro etapas para referirse al 
desarrollo cognoscitivo: mencionaba que del 
nacimiento a los dos años aproximadamente 
los infantes conocen el mundo sólo por 
ver, agarrar, comer y escuchar;   de los 
dos a los siete años las y los niños forman 
conceptos y poseen símbolos como lenguaje 
para comunicarse. Los conceptos están 
limitados a su experiencia inmediata 
personal, los pensamientos tienden a 
ser abiertos y concretos, irreversibles y 
egocéntricos por lo que aún no pueden 
clasificar objetos ni acontecimientos. La 
manera en cómo debe de ser una niña 
se aprende en este periodo de tiempo, 
es como si le dieran las reglas con las 
que va a jugar por el resto de su vida. Por 
medio de estas vertientes: el aprendizaje 
y la cognición. 

Mujeres Dependientes
Es real que el ser humano es un ser 
interdependiente que necesita de otros 
para vivir en sociedad, pero la dependencia 
que se plantea a continuación es la que 
incita el cautiverio de la autonomía y la 
autosuficiencia de la mujer mexicana, 
por consecuencia provoca malestares 
emocionales y ésta involucra a todo 
lo que es externo a ellas. Primero, es 
dependiente de los padres y las madres, 
de su aprobación y de la conducta propia 
de una niña. Después de ser elegida 
por un hombre para ser la esposa “de” y 
posteriormente la madre de los hijos “de”.
La mujer aprendió a depender de las 
emociones y de la aceptación de los 
y las demás, se le enseñó a que ella 
debe proporcionar amor, “pseudoamor”. 
La mujer debe ser monógama y mono 
amorosa  -menciona Marcela Lagarde 
en 1990-, debe de brindar comprensión, 
servicio, atención a los demás, inclusive 
puede llegar a sentirse responsable por 
la felicidad, bienestar, deseos, elecciones 
y malestares de los otros.  Esto es una 
necesidad para sentirse mujer. Necesita 
que la necesiten (Norwood, R., 1986).  
Ella tiene que dar, y busca cualquier 
manera de suministrarlo y de seguir 
dando aunque se encuentre de por medio 
su integridad emocional o física, esto la 
incita a olvidarse de sí misma y de sus 
necesidades intrínsecas (Baker. M. 1992), 
porque él no dar la convierte en una mala 
mujer (Lagarde 1990). Esto como se ha 
mencionado lo aprendió, y sutilmente 
algunas mujeres han sublimizado esta 
necesidad de dar y se han convertido 
en enfermeras, secretarias, psicólogas, 
maestras, educadoras, etc., profesiones 
que son desempeñadas generalmente 
por mujeres y cuyo objetivo es el servicio 
a los demás.
La dependencia hacia los otros también se 
hace evidente en su preocupación sobre 
cómo la perciben los otros, tanto hombres 
como mujeres.  La pretensión de cumplir con 

los lineamientos de belleza 
tradicional, la búsqueda de 
agrado y de reconocimiento, 
la hacen involucrarse en 
malestares psíquicos y en 
exigencias respecto a su 
imagen física y conductual 
para los demás.   Esto por 
consecuencia la involucra en 
problemas interpersonales 
como la competencia con 
otras mujeres, la envidia, la 
crítica, y la desvalorización 
de su mismo sexo con el 
objeto de minimizar a la 
otra, y verse en una posición 
más alta que ella.  Ser la más bonita, ser 
la más guapa, no ser una “mujer fácil”, es 
producto de un ensalzamiento y de esto 
depende la tranquilidad emocional para 
algunas mujeres.
La dependencia de afecto, el sentirse 
amada, acompañada, rescatada, protegida, 
es una de las necesidades primordiales en 
la búsqueda de la estabilidad psíquica pero 
ésta debe de provenir de un hombre, así 
cumplirá sus expectativas de obtención de 
afecto que ha aprendido  (Tubert, 1990).
La dependencia al sufrimiento produce 
una ganancia secundaria en la mujer, 
ya que por medio de ésta manipula para 
recibir consuelo y el afecto que necesita 
para sentirse amada.  Porque otro de los 
mensajes introyectados es: que para ser 
una mujer debe ser amada por todos y 
provocar ternura y cariño. Necesita que 
los demás la quieran, necesita que los 
demás la reconozcan, ser la mejor madre, 
ser la mejor hija, ser la mejor esposa, ser 
la mejor mujer, ser la mejor profesionista.  
Aprendió a utilizar la indefensión y debilidad 
para depender de un abrazo externo, para 
sentirse a salvo, y la manera en que lo 
obtendrá es comportándose como lo tiene 
y debe  hacer una mujer.
Freud y Heged desde su enfoque 
psicoanalítico afirmaban que la mujer 
nunca resuelve satisfactoriamente su 
Edipo (Elecktra) y “permanece ligada a la 
figura del varón, lo que la hacía caprichosa, 
dependiente, infantil, incapaz de pensar y 
tomar decisiones por su cuenta, experta 
en lenguaje indirecto y maledicente. 
Como consecuencia, el superyó femenino 
adolecería de una debilidad constitutiva”
Se dice que la mujer complementa su ciclo 
vital cuando consigue casarse y tener 
hijos.  Debe hacerlo joven, depende de 
eso cumplir con su rol.  Ante la sociedad 
el no hacerlo es castigado y juzgado, se 
considera “una fracasada”, “una solterona” 
(Navarro, 2007; Schnaith, 1991), no tener 
hijos es antinatural, es egoísta y eso no 
corresponde a la filantropía de la mujer.
En la actualidad, es verdad que la mujer 
ha posicionado proyectos de vida que no 
van relacionado con ser madres o esposas, 
o amas de casa, sino con el hecho de ser 
profesionistas eficientes y exitosas, pero 
inclusive esa meta social es originada 
de la motivación a ser reconocida por 
los demás.   Depender del aplauso y la 
aprobación de los otros, padres, amigos, 
parejas, de mostrar a los demás su 
superioridad buscando posicionarse en 
lugares que históricamente le corresponde 
al hombre, porque se ha dado cuenta 

que son precisamente estas posiciones 
ocupadas por el hombre las que son 
valoradoras socioculturalmente, ya que 
el ser madre o ama de casa socialmente 
no es valorado, sino que se ha visto como 
algo natural, así es y así debe de ser.  
Aunque de alguna manera, el inconsciente 
disfrace astutamente la dependencia del 
reconocimiento y aceptación de los demás, 
que es el origen real de su motivación, 
y por lo tanto sea incapaz de reconocer 
este hecho (Navarro 2007).
Nelly Schanaith en el libro “La Bella (in) 
Diferencia” en 1991, explica basándose 
en lo expresado por Freud y Nietzche, 
la forma en que algunas mujeres han 
logrado sentirse independientes de todo 
lo referido anteriormente.   Expone desde 
su percepción y dice: “La única libertad 
alcanzable, sin salir del cuadro de la 
dependencia, se obtiene por caminos 
desviados, desplazados, subrepticios. 
Ésa es la única forma de dominio 
que le ha sido permitida, culturalmente 
hablando, a la mujer; la activación de 
mecanismos perversos para revertir su 
propio sometimiento.  Por cierto, sólo el 
fracaso pudo sellar esa salida. Los seres a 
quienes se prohíbe la verdadera satisfacción 
de la acción, encuentran una vía de escape 
que consiste en actuar por reacción. Sin 
llegar a la negación combativa oponen al 
dominador un “no” interior inconfesado que 
por tanto, se expresa en formas indirectas, 
por medios trastocados y sustitutivos.”   Los 
múltiples caminos en que ella misma se ha 
colocado, algunas veces se han desviado 
en cuanto a la búsqueda de una condición 
armoniosa de su dinámica psicológica, por 
el contrario, han obstaculizado más su 
camino autodestruyéndose, provocando 
nuevos malestares internos sumados a los 
arraigados debido a su historia de vida. 
A las mujeres que no pueden o no quieren 
apegarse a su rol, se les ha visto como 
“Transgresoras” (Lagarde, 1990).   Algunos 
de estos caminos que ellas se han visto 
en la necesidad de elegir, o han sido 
arrastradas a ellos por aspectos sociales, 
son: la drogodependencia, la prostitución, 
las mujeres sin techo o indigentes, entre 
otras.
Por tanto, es importante incrementar los 
caminos hacia la investigación del tema,  
y difundir la información anteriormente 
señalada,  así como exponer públicamente 
estos elementos sociales y culturales que 
han arrastrado a la mujer a asumir el rol 
de trasgresora, sobre todo, hacer énfasis 
en la violenta estigmatización social,  
producto de la doble moral de la cultura 
patriarcal y sexista.
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*Fueron beneficiadas familias que recibieron certeza jurídica de 67 viviendas y 57 lotes
Por Jesús Ulloa 

La Presidenta municipal de 
Compostela Alicia Monroy Lizola 
hizo entrega de las escrituras 
a colonos del fraccionamiento 
“nuevo estrella”, con lo que se 
les da certeza jurídica en el 
patrimonio familiar.
La tarde de este sábado la 
alcaldesa acompañada del 
diputado Francisco Javier 
Monroy Ibarra, de la Presidenta 
del DIF municipal Martha Alicia 
Cambero y ante la presencia 
del Ingeniero José Oscar Ríos 
Cárdenas de la SEDATU, de 
Saira Daneli Perales Plasencia 
representante de FONHAPO, 
y ante el Licenciado Ernesto 
Enciso Vega de la notaría del 
Licenciado Emilio M. González 
Acosta, entregó escrituras 
de 67 viviendas y 57 lotes a 
integrantes de la Asociación de 
colonos campo estrella A.C., 
con un costo de 2 millones 
547 mil pesos y un millón 425 
mil pesos respectivamente.
En la mesa junto a la Presidenta, 
estuvieron los integrantes de 
la directiva de la asociación 
de colonos, integrada por 
el profesor Juan Manuel 
Mota Mota Presidente, el C. 
Humberto Robledo Cervantes 

Secretario, la señora María Lidia 
Monroy Lizola tesorera, quien 
dio un informe financiero a la 
fecha, con las aportaciones 
de los asociados, los pagos 
efectuados por sus terrenos y 
viviendas y la situación actual 
de dicha A.C.
Al hacer entrega de las 
escrituras a los beneficiados, 
Monroy Lizola recordó este 
proyecto de vivienda en que 
por más de 20 años han estado 
luchando por obtener la certeza 
jurídica de su propiedad, y que 
hoy finalmente se hace realidad, 
para que puedan incorporar sus 
casas y terrenos como parte 
del patrimonio familiar que 
es muy importante que tenga 
legalidad con sus escrituras.
“Y cuestiones el destino dios 
es grande y acomoda las 
cosas, se dio el momento en 
que por coincidencia estuvimos 
platicando con unos amigos 
de SEDATU y el comité que 
han tenido ustedes por muchos 
años, quienes por cierto 
también que han luchado 
junto a ustedes, buscando 
la forma de regularizar estos 
terrenos”.
En esta lucha –di jo la 
Presidenta- se me ocurrió y se 

me vino a la mente hacerles el 
comentario a nuestros amigos 
de SEDATU y por fortuna nos 
dijeron  que ellos llevaban muy 
buena relación con FONHAPO, 
y así fue como nació esta 
inquietud, se dieron las cosas 
y mediante esa buena relación 
vinieron desde México dos o 
tres veces en que se dialogó, 
hasta llegar a este esperado 
momento en que ya tienen 
ustedes sus escrituras, por eso 
yo como Presidenta agradezco 
a nuestros amigos de SEDATU 
y a los de FONHAPO por la 
gran voluntad que tuvieron 
de ayudarles a regularizar su 
patrimonio.
Con este logro la Alcaldesa 
felicitó al comité que soportó por 
tantos años los comentarios y 
las críticas, porque casi siempre 
quien dirige o encabeza algún 
movimiento es criticado, “pero 
bueno aquí se están viendo 
ya los resultados, yo me 
siento muy contenta junto con 
ustedes, satisfecha de haberles 
podido servir en algo, por eso 
yo tengo mucha confianza en 
dios nuestro señor porque él 
es quien nos dirige, si siempre 
nos ponemos en sus manos nos 
va a guiar por buen camino”.
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Los empresarios no son enemigos del gobierno: García Jiménez
El Piano, el más ilustre de los instrumentos.

-Para Paola Noemí González, un alma con talento musical-.

La semana anterior se tomó la protesta a 
Federico Gutiérrez Villalobos, como coordinador 
de Vinculación Empresarial, organismo filial 
al Partido Revolucionario Institucional, evento 
que se dieron cita dirigentes de diferentes 
cámaras locales, el líder de ese instituto 
político, Juan Carlos Ríos Lara y la presidente 
de esa institución del CEN del PRI, Adriana 
Fuentes Téllez.
El propósito de este organismo es convertirse 
en puente con todos los grupos y cámaras 
empresariales y capitalizar proyectos que 
permitan ampliar el potencial productivo de 
la población, por lo que el PRI mantendrá 
una actitud respetuosa, franca y de puertas 
abiertas con todo el sector empresarial, al 
margen de ideologías y buscar acciones 
que consoliden la productividad de esas 
organizaciones.
El presidente del CDE del Revolucionario 
Institucional, Juan Carlos Ríos Lara, expresó 
que ese organismo construirá un diálogo 
permanente con los titulares de esas cámaras, 
y se alentará una cercanía confiable con los 
empresarios y comerciantes del Estado, bajo 
la conducción del dirigente del CEN, Enrique 
Ochoa Reza.
Entre los presentes se dieron cita al evento 
político empresarial: Jorge Saucedo, Juan 
José Alberto Topete, José Guillen Preciado, 
María Ventura Espinoza, Héctor Sierra Díaz, 
Benjamín Gutiérrez Gallo y Angélica María 
Martín, entre otros presentes y unos ausentes 
de otra ideología partidista.
En el acto, hizo uso del micrófono el presidente 
del Consejo Empresarial de Nayarit, Carlos 
Francisco García Jiménez, quien calificó de 
positivo el tener una apertura política, pero 
también del gobierno, a la sociedad civil, en 
este caso al, sector empresarial.
Señaló que “hay distanciamiento del gobierno 
con los sectores, se ve una sociedad lastimada 
y con falta de credibilidad en las instituciones 
de gobierno, producto a muchos factores, 
han habido cambios representativos, las 
reformas, aperturas, la libertad de expresión, 
redes sociales, información que se genera 
en segundos, la sociedad se muestra más 
interesada y empapada sobre que ocurre 
en el país.
Referente a las reformas se percibe una 
buena voluntad, hay algunos beneficios no 
en todas, si en la financiera; sin embargo, 
ha quedado a deber mucho la energética, la 
hacendaria que lastima demasiado al sector 
empresarial, se ve una reforma recaudatoria 
en vez que favorezca al contribuyente”, afirmó.
Incluso, comentó que la reforma educativa 
no está funcionando bien, se ven problemas 
con los maestros, al igual que en caso de la 
energética donde no se observa beneficio a 
los sectores sociales, al menos en el corto 
plazo, pero se tiene que seguir trabajando, 
pero el gobierno y los partidos se tienen que 
abrir a los sectores empresariales y la sociedad 
para recuperar la credibilidad perdida. 
Hablando de eventos trascendentes, la 
semana anterior anduvieron en estas tierras de 
escasez de agua, inundaciones y desempleo, 
dos secretarios que podrían ser candidatos 
presidenciales, se trata del Secretario de 
Educación Pública y Gobernación, Aurelio 
Nuño Mayer y Miguel Ángel Osorio Chong, 
respectivamente, visitas que se manejaron con 
mucho hermetismo,  pues ambos funcionarios 
han estado en el ojo del huracán, uno como 
resultado a la reforma educativa que no 

satisfizo a un sector importante de maestros 
de la CNTE, quienes de hace tiempo se 
han mantenido en protesta, en tanto que el 
encargado de la política del país,  parece no 
ha podido con ese asunto en referencia y el 
correspondientes a la seguridad de varios 
estados de la república.
Sin embargo, se dieron su espacio y estuvieron 
uno el lunes y el otro el viernes,  el primero 
anunció la inversión de mil millones de pesos 
en infraestructura educativa y el otro trajo 
certeza jurídica a los indígenas nayaritas. 
Sin embargo, sorprendió a propios y extraños 
que cuando hablaba Osorio Chong, se sube al 
estrado una humilde mujer, quien de rodillas 
se soltó en llanto y pidió al Secretario de 
Gobernación, su ayuda, para encontrar a 
su hijo que tiene dos años desaparecido, le 
pidió justicia al funcionario federal. 
En el caso del Secretario de la SEP, veremos 
en fechas próximas cuando se arreglen esas 
700 escuelas que el mismo Mayer dijo que 
están  en malas condiciones, aunque dicen 
los que saben que esos dineros ya vienen 
etiquetados para tales acciones,  ejemplo 
mobiliario, y no entran otras necesidades, al 
menos eso ha ocurrido,  se trata de apoyar a 
proveedores, refieren directivos de algunos 
planteles. 
En ese mismo aspecto de funcionarios 
federales, se tiene conocimiento que el 25 del 
mes en curso estará en Tepic el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, que 
presidirá el Congreso Nacional Campesino,  
por lo que las instancias competentes como el 
ejército y la marina deberán estar preparando 
el dispositivo de vigilancia para que el evento 
se desarrolle sin problema.  
Ya para concluir, cabe citar que varios 
compañeros periodistas andan locos de 
contentos como dice la canción del jibarito, 
pues se les hizo justicia con un pedazo de 
tierra donde hacer un jacalito, y dejar de pagar 
renta, eso ocurrió con mucho hermetismo 
el pasado jueves de la semana pasada, 
cuando muy de mañana comenzaron a sonar 
los celulares para citar a los beneficiados a 
la oficina de prensa del Estado, donde les 
pedían copia de credencial de elector, para 
trasladarlos  a IPROVINAY para entregar esa 
identificación, de ahí, de retache y sin mucho 
argüende los llevan a palacio y reciben la 
noticia en que más de uno casi se infarta 
de la emoción. 
En hora buena por los beneficiados, pues 
se valoró, trabajo, trayectoria línea con que 
trabajan, amistad con X o Y funcionario que 
palomeo, bien por los compañeros Lorena 
Orozco, Francisco Cruz Angulo y José 
González Reyna, así como otros que sí 
merecieron esa ayuda, pero se les pasó el 
famoso Venadito que realmente ocupa, pero 
seguro será para la otra, o le darán una de 
las cinco casas ya construidas y con Jacuzzi 
y toda la cosa.
Esa acción hace recordar aquella noble 
determinación del mejor gobernador de 
Nayarit, como califican a Emilio M. González 
Parra, que también ayudó a la prensa de 
ese tiempo, y fue tan amplio el beneficio 
que hasta contemplaron a los trabajadores 
de talleres de los periódicos.
Ahora a buscar algún apoyo de construcción 
en vivienda digna del Ayuntamiento del cambio, 
o con el buenazo de Pavel Jarero que trae 
programas de materiales a bajo costo,  lo 
importante que ya tienen el terreno.

Lo llamaré ‘Clavicémbalo’, con tonos 
suaves o fuertes. Así fue como fue 
bautizado el piano –palabra de origen 
italiana, que significa ‘suave’– por  
Bartolomé Cristofori de Padua. Corría 
el año 1711.
Nacía un gran invento musical, con la 
memoria de sus ilustres antepasados, 
el Salterio (S.XI) y el Clavicordio 
(S.XV). El Salterio es el más directo 
antepasado del Piano, y procedió 
del oriente. Éste es un instrumento 
con una caja de resonancia en forma 
trapezoidal o triangular, sobre la cual 
hay varias cuerdas tensas, de diferentes 
tamaños. Se toca con los dedos, con 
plectro o golpeando (plectro significa 
golpear) las cuerdas con un martillito. 
En la actualidad podemos encontrarlo 
en algunos pueblos eslavos, y también 
–sobre todo– en el húngaro, que lo 
usan en sus conjuntos musicales. En 
cuanto al Clavicordio, lleva en sus 
extremos unas palancas o varillas 
metálicas que, al pulsar la tecla, 
golpean la cuerda correspondiente, 
haciéndola vibrar. Años después, las 
palancas metálicas se sustituyeron por 
pequeños plectros de pluma de oca y 
se perfeccionó la mecánica del teclado, 
el sonido, a pesar de continuar siendo 
seco y breve, se hizo más dulce, y el 
instrumento resultó más manejable, 
haciendo de esta manera las espinetas 
y el glorioso Clavicordio.
La genial invención de Cristofori fue el 
mecanismo constituido por un martillo 
y sus accesorios. Gracias a él, el Piano 
adquirió un sonido rico en matices e 
inflexiones, cálido y vibrante, que se 
ha convertido en su característica 
principal.
Los mencionados martillos de Bartolomé 
(De Padua) fueron unidos a sus teclas 
correspondientes, consiguiendo así un 
sonido fuerte, cálido, susceptible, 
sobre todo de ser matizado en 
piano, es decir, suave, y en 
forma intensa.
Se nos mencionan tres elementos 
principales en los efectos a 
saber: el martillo, el escape, y 
el amortiguador.
El martillo tiene la función de 
golpear la cuerda y, según 
la fuerza con que se pulse, 
con más o menos vigor, se 
producen sonidos de intensidades 
diferentes. La gran ventaja sobre 
el Clavicordio es que aquí el 
martillo sobre la pluma de oca 
consiste, precisamente, en la 
posibilidad de producir una gama 
casi completa de intensidades 
sonoras y, por lo tanto, de 
capacidad expresiva.

El escape consiste en la capacidad 
que tienen los martillos de regresar, 
después de haber golpeado la cuerda, 
a su posición primitiva, dejándola vibrar 
y prolongando el sonido.
Por lo que respecta al amortiguador, 
es un plectro cubierto de paño, que 
se apoya sobre las cuerdas cuando 
el concertista aprieta la tecla, el 
amortiguador se levanta, dejando 
vibrar la cuerda, y permanecer alzado 
hasta que suelta la tecla. Gracias a 
este dispositivo, el concertista puede 
dejar vibrar una nota durante todo el 
tiempo que quiera.
Final icemos con una imagen, 
trasladándonos allá por el año 500 
Antes de Jesucristo, donde vemos al 
filósofo Griego Pitágoras. Trabajar en 
su espacio elegido. ¡Qué hace? Está 
ante una tablilla de madera que tiene 
una cuerda fijada, misma que pasa 
por encima de una pequeña caja de 
resonancia, arrollada a un cilindro 
giratorio, y se mantiene en tensión 
gracias a un peso suspendido en uno 
de sus extremos. Bajo la cuerda da 
pasa un puentecillo móvil, que sirve 
para regular la longitud del trozo de 
cuerda cometido a las vibraciones. 
La cuerda puede pulsarse o frotarse 
con un arco de violín. Variando la 
magnitud del peso o corriendo el 
puentecito móvil, la cuerda produce 
sonidos graves o agudos
Se trata del Monocorde, o Sonómetro, 
aparato que sirve para estudiar, en 
muchos laboratorios de física, todavía 
hoy, y demostrar determinadas leyes 
acústicas.
Lo de Pitágoras fue imaginación, 
pero a él se le atribuye este invento. 
Recordemos que Pitágoras hablaba 
de La Música de las Esferas.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 
Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!
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Fumigan espacios oficiales en 
contra del mosquito Aedes aegypti

Y para darnos una idea 
de la situación, mientras 
los vectores fumigaban el 
templo de Nuestra Señora 
de la Asunción, al hacer una 
revisión en una de las pilas 
de agua bendita, se hallaron 
“maromeros”, que son las 
larvas del Aedes aegypti. 
Pero lo mismo pueden ser 
macetas, floreros, llantas, 
pilas, tinacos abiertos, etc.
Por ello son importantes las 
descacharrizaciones que 
el gobierno municipal de 
Malaquías Aguiar Flores, a 
través de la Dirección de 

Salud, viene realizando en 
las diferentes comunidades 
y colonias del municipio, 
recogiendo toneladas y 
toneladas de cacharros, llantas 
y objetos que pudieran llegar 
a contener agua limpia, hábitat 
perfecto para que el zancudo 
deposite sus huevecillos; 
por otra parte, al decir de 
los integrantes de Vectores 
y Zoonosis, será en las 
próximas semanas cuando 
inicien una nueva campaña de 
fumigación y abatizacion en la 
cabecera municipal y algunas 
comunidades. (DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder  

ACAPONETA.- Trabajando de 
manera conjunta el personal 
de la Coordinación de Salud 
en Acaponeta, a cuyo frente 
está el C.D. Renato Gallardo 
Lizola, junto con los esforzados 
integrantes del cuerpo de 
Vectores y Zoonosis de esa 
dependencia del sector salud, 
así como la Dirección de 
Salud del XL Ayuntamiento, 
dirigido por el Lic. Guillermo 
Antonio Guzmán Jiménez, se 
dieron a la tarea, la mañana 
del jueves a fumigar los 
diferentes espacios públicos 
en el centro de la ciudad, 

entre los que se incluyeron 
la plaza “Miguel Hidalgo”, la 
cárcel municipal, la biblioteca 
pública “Benito Juárez”, el 
mercado municipal “Gral. 
Ramón Corona”, el Teatro 
de la Ciudad, la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, 
la presidencia municipal, el 
templo de Nuestra Señora 
de la Asunción, entre otros.
Todo lo anterior es para 
e l iminar  a l  molesto y 
perjudicial mosquito Aedes 
aegypti, transmisor de las 
enfermedades dengue, 
Chikungunya y prevenir el 
avance del zika en esta región.
De acuerdo a información 

de la Secretaría de Salud 
de Nayarit, las cifras se 
mantienen en 141 casos de 
Dengue, 35 de Chikungunya 
y uno de Zika; por lo que el 
mensaje más importante 
sigue siendo mantener en 
casa los patios y corrales 
limpios, desprovistos de 
todos aquellos objetos que 
pudieran contener agua limpia, 
de lluvia, producto del riego 
o cualquier otra fuente, para 
impedir que el zancudo pueda 
depositar ahí sus huevecillos 
y posteriormente, convertidos 
en larvas “maromeras”, 
convertirse en el zancudo 
vector de las enfermedades 
referidas; bien dice un 
funcionario de Salud en el 
Estado: “Los mosquitos que 
tienes en tu casa, nacieron 
en tu casa, se alimentan en 
tu casa, se refugian en tu 
casa, hacen su ciclo biológico 
en tu casa, y si tú le das 
todo lo que ocupa no tiene 
porqué salir, así que todos 
los mosquitos que tu veas en 
tu casa, significa que tienes 
un criadero potencial”.

Logra OROMAPAS tapar abertura en galería 
filtrante: se espera ya la salida de agua limpia

abertura en una de las galerías 
filtrantes por donde se colaba 
el agua de río para ir a caer a 
los pozos naturales de donde 
se extrae el vital líquido; esta 
situación provocaba que el 
agua saliera en las válvulas 
domésticas muy revuelta, lo 
que no solo preocupaba a los 
responsables del organismo, 
sino también a la autoridad 
municipal, que por principio 
de cuentas, instruyeron al 
OROMAPAS para clorar el 
agua aún más de lo normal, 
y se abocaron a solucionar 
taponando la mencionada 
abertura, pero como esta 
se encontraba debajo de la 
superficie, las labores se 
complicaron y esperaron a 

que el nivel fluvial bajara.
Finalmente pudieron entrar a 
trabajar en la rehabilitación de 
la galería, logrando tapar el 
daño e impidiendo que el agua, 
que baja revuelta, penetre 
a los mantos afectando su 
calidad, con las consecuentes 
molestias para el usuario, 
logrando que al agua llegara 
más limpia a las casas, oficinas 
y comercios.
Comenta el Ing. Soto, que el 
viernes todavía cayó el agua 
un poco turbia, debido a que 
encendieron todas las bombas, 
y, comenta el funcionario, 
lo más probable es que la 
presión de alguna manera 
arrastrara los sedimentos de 
la tubería de alguna manera 

enturbiando el agua, pero 
comenta que después de uno o 
dos días la situación cambiará 
y agua deberá llegar limpia y 
perfectamente clorada a las 
válvulas domésticas. 
Por otro lado, el mismo 
OROMAPAS, reporta que 
de nueva cuenta se hicieron 
labores de mantenimiento 
en la bomba del cárcamo 
ubicado en la calle Emilio 
Carranza, de donde se 
extrajeron gran cantidad de 
elementos que impedían en 
buen funcionamiento del 
aparato, ya que de su interior 
sacaron telas, gran cantidad 
de plásticos y fibras de todo 
tipo, por lo que una vez más, 
el llamado es solicitando a la 
ciudadanía evite tirar basura en 
la calle porque el agua de lluvia 
arrastra todo para finalmente 
atorarse en la bomba causando 
desperfectos y todo tipo de 
molestias. (DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Después de no 
pocas dificultades, dado que 
el río Acaponeta está crecido, 
el personal del Organismo 

Operador Municipal de Agua 
Potable, Alcantari l lado y 
Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), bajo las órdenes 
de su administrador Ing. José 
Luis Soto Díaz, logró taponar la 
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ecualaT
En el cuarto Encuentro Nacional de Mujeres Rurales de México de la CNC

Con Manuel Cota Jiménez, presente 
don Heriberto López Rojas  “Titiyo”

20

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este sábado 
pasado en la capital del 
estado se llevó acabo “El 
cuarto encuentro nacional de 
mujeres rurales de México”, 
organizado por la CNC 
(Confederación Nacional 
Campesina).
Y su líder nacional, el 
senador de la república por 
Nayarit, Manuel Humberto 

Cota Jiménez; y ahí estuvo 
presente el líder de los 
sorgueros del estado, don 
Heriberto López Rojas “Titiyo”, 
como siempre acompañando 
y atendiendo las peticiones 
del senador en mención, para 
la organización y el traslado 
de las mujeres tecualenses 
a este su encuentro nacional 
con las féminas de todo el 
país.
En su mensaje, el líder 

cenecista dijo entre otras 
cosas a las mujeres hay 
presentes: “Por ello, hoy a 
las mujeres representantes, 
vamos por más espacios en 
los gobiernos, vamos por 
más espacios en las grandes 
de selección popular en la 
política, para empoderar a la 
mujeres que pueden recibir 
mucho de las políticas públicas 
que rigen la actividad rural 
en nuestro país”.
Y agregó, “ante el liderazgo 
de las mujeres cenecistas 
desarrollamos con éxito 
el cuarto encuentro de 
mujeres rurales en México 
un evento fundamental rumbo 
al 78 Congreso Nacional de 
nuestra casa, la CNC, que 
se desarrollara en Nayarit”.
De la misma manera, el 
Titiyo, abundo en su página 
electrónica: “Felicidades, en 
este cuarto encuentro a la 
modesta mujer de nuestra 
tierra, mujer campesina de 
México; en especial a la 
mujer de nuestro estado y 
las de nuestro municipio 
Tecuala, mujer que lucha por 
sus sueños, por su tierra y 
por su familia, esas son las 
mujeres de Tecuala, Nayarit 
y de México”.
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¡DIEZ AÑOS MÁS CON USTED!
Este 30 de Agosto de 2016 refrendamos el compromiso que 
adquirimos hace diez años de ser un medio, que además de 
llevarle la mejor información diera voz a todos los Nayaritas

 ¡Gracias por seguir con nosotros!
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Pablo Estrada rompe 
el silencio en torno al 
pleito Pavel-Naranjo

En el Empoderamiento 
de las Mujeres Pasemos 

del Dicho al Hecho: 
Manuel Cota

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Pablo 
Estrada en entrevista con 
el reportero de esta editorial 
habla por vez primera de la 
confrontación que sostuvieran  
Guadalupe Acosta Naranjo 
y Pavel Jarero, donde el 
primero acusó a Pavel de 
haber recibido dinero de la 
Fiscalía y del gobierno del 
estado para que se fuera 
de luna de miel a Orlando 
Florida; mientras que el 
segundo le revira diciendo que 
en cambio, Naranjo vendió 
al PRD en la suma de 100 
millones de pesos al gobierno 
panista de Felipe Calderón, 
y que después vendió la 
candidatura al gobierno del 
estado de Martha Elena 
Gómez, en la suma de 50 
millones de pesos.
En ese sentido Pablo dijo 
que “son las cosas que 
no se deben de dar en el 
partido, nosotros sobre todo 
si se trata de dirigentes no 
podemos cometer el error de 
estarnos peleando a través 
de las redes sociales en un 
pleito donde todo mundo se 
entera yo considero que los 
problemas deben de discutirse 
en los órganos donde deben 
de ser, en los consejos en 
el congreso, en los comités 

en esas instancias es donde 
se deben de discutir las 
diferencias y tratar de llegar 
a un punto de equilibrio, yo 
no comparto pues y debo 
de decirte que no soy dado 
a estarme peleando en las 
redes, aquí de vez en cuando 
las reviso para darme una idea 
de cómo andan las cosas, 
pero cuando me atacan en 
las redes pues yo prefiero 
callar, porque yo se muy bien 
que va a llegar el momento 
en que se deban de aclarar 
las cosas donde se tienen 
que aclarar. Pero caer en un 
pleito en las redes sociales 
considero que es un error, 
según mi percepción”.
Pablito, ustedes ya lo han 
dicho en reiteradas ocasiones 
que van con Polo Domínguez, 
pero en los últimos días, 
Águeda Galicia quien era 
una aliada más de Polo, 
se ha dedicado a atacarlo, 
¿consideras que la dirigente 
del SUTSEM esté actuando 
por consigna? “Pues la verdad 
que la actitud que últimamente 
ha tomado la señora Águeda, 
deja mucho que desear. 
Mira, quiero comentarte que 
uno de los ayuntamientos 
que la ha tratado mejor es 
el ayuntamiento de Tepic, 
o sea la administración de 
Polo Domínguez, de 52 

prestaciones que tiene el 
sindicato nada más en una 
le falló, no y por unos días 
ya que ni siquiera había la 
negación de cubrirle ellos 
están reclamando las mochilas 
escolares la administración le 
pidió a Águeda, le pidió a su 
sindicato que esperaran unos 
días, para cuando hubiera 
solvencia en la administración, 
ella tomó la actitud que ya le 
conocemos realizó un paro 
de labores, y esto perjudico 
a los Tepicenses, ya que 
los perjudicó sobre todo en 
la recolección de basura, 
entonces son actitudes 
berrinchudas que en este 
tema considero que Águeda 
cometió un error, ya que en 
todo caso tendría que estar 
haciendo paros en todas 
las administraciones ya que 
tenemos información que 
todos los ayuntamientos 
no le han podido cumplir. 
Yo insisto que en Tepic 
la decisión que tomó la 
dirigente del Sutsem fue 
equivocada fue una medida 
injusta de parte de la señora 
no se vale, pero si nos hace 
pensar cosas malas como 
que algo anda negociando no 
sabemos con quién pero algo 
anda negociando”. Explicó el 
dirigente municipal del PRD 
Pablo Estrada Sánchez. 

* Señala de una posible negociación entre Agueda Galicia, y alguien 
de más arriba para que ataque a Polo Domínguez

Municipios

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit. En el marco 
de 78 Congreso Nacional de 
la Confederación Nacional 
Campesina, su Presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional, 
Manuel Cota Jiménez, Preside 
el IV Encuentro Nacional de 
Mujeres Rurales de México 
en el que se discutieron los 
temas que incoporan a las 
mujeres a la vida productiva y 
que ellas mismas en la lucha 
de sus causas dan apertura 
a espacios de representación 
popular.
Acompañan al Dirigente de 
los Campesinos de México, 
su esposa Amparo Vélez 
Camacho, la SubSecretaria 
de Desarrollo Rural de la 
SAGARPA, Mely Romero 
Celis, la líder de las Mujeres 
Rurales, Leticia Barrera y la 
Sub Secretaría General de 
Gobierno, Alicia Villaseñor 
en representación del 
Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda 
así como el dirigente estatal 
de la CNC en Nayarit, Juan 
Manuel Rocha Piedra.
En su intervención el Líder 
de los campesinos de México 
reconoció y mencionó 
que se debe de pasar del 
"dicho a los hechos" en el 
empoderamiento de la mujer, y 
en especial como las nombró 
"gurrilleras campesinas". 
Agregó que Nayarit ha puesto 
el ejemplo al tener senadoras  
y diputadas federales acordes 
al 50 por ciento de puestos 

de elección que marca la ley, 
y que esta vocación viene de 
muchos años, recordó a las 
presentes que de aquí salió 
la primer diputada federal de 
todo el país.
"Vamos haciéndolo en serio. 
Que no sólo lo mandate la 
ley, que lo rija también temas 
que al final  las mujeres nos 
enseñaron. En los espacios 
de la política las mujeres 
deben estar presentes. 
¡Claro que si! Las mujeres 
empoderadas", dijo Manuel 
Cota a representantes de todo 
el país citadas en el Parque 
Metropolitano de Tepic.
Sobre el convenio firmado 
con BANSEFI a través de su 
titular Alejandra del Moral, 
Manuel Cota mencionó que se 
entregan Buenos resultados, 
y que es una semilla que cae 
en tierra fértil, "No hay duda 
política pública que se coloca 
en la mujer es una semilla 
que en el futuro germina y 
progresa. No hay duda de que 
los liderazgos bien habidos 
en defensa de la gente, son 
producto del trabajo de una 
mujer", aseguró.
En el "4o. Encuentro Nacional 
de Mujeres Rurales" , en 
varias mesas de trabajo, y a 
través de conferencias, por 
distinguidas mujeres con 
cargos relevantes en el país, 
se discutieron temas sensibles 
para las mujeres del campo,  
Manuel Cota lo resumió en 
una frase " Seguiremos juntos 
en la lucha".
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Domingo de destapes a 
la alcaldía de Santiago

el Partido Revolucionario 
Institucional necesita de 
sangre nueva, como es el 
caso de Ramiro Santana, 
para revolucionar un partido 
cuyas autoridades actuales 
se están encargando de 

arrojar paletadas de tierra al 
ataúd cuyas siglas ostentan 
el Partido Revolucionario 
Institucional, reiteró.
Por nuestra parte, la verdad 
es que nos llevamos una grata 
sorpresa de ver la respuesta 
que obtuvo el Paquillas, por 
parte del gremio, donde se 
incluían los representantes 
de los  s ind ica tos  de 
taxistas, filarmónicos, de 

embotel ladores, de las 
expendedoras de camarón, y 
sobre todo de los electricistas, 
gremio del cual Ramiro 
Santana es el dirigente en 
el municipio.
Así las cosas en este 

Santiago se ve beneficiado con el 
programa ‘Nayarit luz por siempre’

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Diputados 
que conforman la trigésima 
pr imera legis latura del 
congreso del estado que 
conforman la comisión de 
Hacienda, aprobaron el 
proyecto de luminarias led 

para el municipio de Santiago, 
y para y seis municipios más.
Esta gestión promovida por la 
presidente municipal Fátima 
del Sol Gómez Montero, 
misma que contempla un 
crédito por un millón y medio 
de pesos, contempla la compra 
de 2 mil 500 lámparas led, 

las cuales serán instaladas 
en la cabecera municipal 
y en la comunidad de Villa 
Hidalgo. 
Mencionándose que además 
de Santiago, otros municipios 
que alcanzaron este beneficio 
fueron: Acaponeta, Rosa 
Morada, San Blas, Jala, 

* “El Paquillas” Ramiro Santana, Francisco García Villela, Carlos El Cala Vallejo, entre otros.

La comisión de Hacienda del Congreso del estado otorga crédito por 1.5 
millones de pesos solicitado por Fátima del Sol

Bahía de Banderas, e Ixtlán 
del Río; mencionando el 
responsable de las finanzas 
de la actual administración Dr. 
Fernando González Ibarra, 
que las luminarias que sean 
retiradas para dar paso al 
nuevo sistema de alumbrado 
podrán ser reinstaladas en 
las comunidades de nuestra 
municipalidad que así lo 
requieran luego que con las 
nuevas lámparas led, se trata 
de modernizar  la población.
En el mismo sentido de 
la modernización de las 
luminarias para Santiago, hay 

que señalar la preocupación 
que siempre ha manifestado 
la presidenta municipal Fátima 
del Sol, por darle un nuevo 
rostro a la población, además 
de que el nuevo sistema de 
alumbrado traerá un ahorro 
substancial en el consumo 
de energía eléctrica; ya que 
en estos tiempos de crisis 
cualquier ahorro que se tenga 
en los servicios es benéfico. 
Por lo que es loable el crédito 
logrado por la administración 
presidida  por Fátima del 
Sol, del programa “Nayarit 
luz, por siempre”.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- 480 
personas se dieron cita en el 
desayuno ofrecido por el líder 
de los electricistas Ramiro 
Santana Flores, ampliamente 
conocido como El Paquillas, 
en el auditorio de la CTM de 
esta ciudad mismo que se 
encuentra enclavado en la 
calle degollado en la mera 
falda del cerro grande y su 
milenario dragón encantado.
Al evento estaba programada 
la presencia del dirigente de 
la CTM en la entidad Abelino 

Aguirre Marcelo. La base 
de la federación de obreros 
adheridos a la CTM local 
abarrotaron el local para 
darle el apoyo decidido que 
necesita el dirigente de los 
electricistas y secretario 
general de la Clase obrera 
en el municipio, si es que se 
decide participar en la elección 
del 2017, como candidato 
a presidente municipal, 
luego que según el sentir 
de personas como el profesor 
Elpidio Casillas, ampliamente 
conocido como el Profe Pillo, 
dijo en plática informal que 
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domingo que se caracterizó 
por ser destape de varios 
personajes que también 
desean la candidatura priista a 
la presidencia municipal, como 
es el caso de –me gusta dar 
nombres porque si no lo hiciera 
así este periodista carecería 
de veracidad- Francisco 
García Villela quien realizó 
mítines en el Papalote, y la 
Presa; y Juan Carlos Vallejo, 
quien  sostuvo un desayuno 
de prensa en un local de la 
Avenida Amado Nervo, y 
que después nos buscó en 
el Estadio Revolución para 
darnos a conocer su inquietud 
política, cosa que en la edición 
del martes daremos a conocer 
con mayores detalles.
Concluyó con que a la lista 
de aspirantes a la presidencia 
municipal, aparte de Aní 
Porras diputada que se diera 
a conocer dentro de las filas 
del PRD y que hoy es flamante 
diputada priista, y del Dr. Beni 
Ramírez, además de Rodolfo 
Coronado, y de Lucas Vallarta 
Chan, se agregan los nombres 
de Ramiro Santana, García 
Villela y del Cala Vallejo.
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En los Juegos Olímpicos

El nayarita “El Palapas” Juan 
Ramón Virgen vence al campeón de 

Europa Italia en voleibol playero  
*Desgraciadamente representa a Sinaloa en donde es apoyado económicamente

Por José María Castañeda
Hoy el Palapas hace historia al vencer 
a Italia en voleibol playero en los 
Juegos Olímpicos en Brasil, magnifica 
en verdad fueron las actuaciones de  
Lombardo y del Palapas en  Río de 
Janeiro, al derrotar a la dupla de Italia, 
aquí hay que Virgen, quien es nativo 
del poblado de Otates, municipio 
de Santiago, es un mundialista en 
esta disciplina,  hay que resaltar 
que el “Palapas” desgraciadamente 
no representa al estado de Nayarit, 
porque sencillamente no ha recibido 
ningún apoyo para sostenerse en 
competencias de alto nivel, luego 
que el dinero para el deporte los 
responsables políticos del estado 
se lo roban, desviándolo para su 
beneficio personal, y es que el 
“Palapas” Juan Ramón Virgen, 
tenía una beca consistente en 15 
mil pesos en el gobierno de Ney 
González, y le quitaron la beca; cosa 
que hiso que el gobierno de Sinaloa 
lo haya adoptado. Y así como el 
Palapas, se encuentra la hija del 
propio director del deporte en la 
entidad -cuyo nombre no recuerdo-, 
quien representa a Nuevo León. Lo  
mismo que un chamaco de aquí de 
Santiago Ixcuintla, y una joven del 
ejido de Sentispac, quienes, en la 
disciplina del atletismo, representan 

a Nuevo León al ser becados por el 
tecnológico de la sultana del norte.
Así las cosas, luego de que empezaran 
la justa Olímpica en Rio de Janeiro, 
el Palapas Virgen con una victoria, y 
aseguran van por los representantes 
de los Estados Unidos. A ver qué 
sucede. 
Por otro lado Hernán Cortes, tuvo su 
árbol de la noche triste luego de ser 
derrotado por las tribus aztecas. Y, 
pues, en contra parte el Dr. Antonio 
Soto Isiordia, considero que la 
mañana-tarde de ayer tuvo el mejor 

día de su existencia luego que 
sin ser un gran pitcher tuvo 
las fuerzas necesarias para 
derrotar 6 carreras a 1 al fuerte 
equipo de la selección Nayarit 
para empatar las acciones en 
la serie de playoff de la liga 
de beisbol categoría libre de 
primera fuerza.
La mañana de ayer nos 
reencontramos con el deporte 
de mi preferencia, el beisbol, 
y acudimos al héroe mudo 
de mil batallas, el Estadio 
Revolución; donde disfrutamos 

del espectáculo en compañía de Raúl 
Palacios, del Lic. Tomás Méndez, 
de Tino, el vendedor de rifas, y de 
Chonito, ex trabajador de la empresa 
carta Blanca. Y vaya que nos dio 
gusto ver lanzar al Dr. Soto, quien 
con rectas bajitas lanzadas a medio 
brazo, sofocó la fuerte artillería de 
los chamacos de la selección Nayarit, 
quien nada pudieron hacer para 
descifrar los lanzamientos brujos del 
nacido en las Haciendas, máxime 
que Soto Isiordia defendió los colores 
de la región de las Haciendas, 
precisamente por lo que como se 
menciona en el argot del rey de los 
deportes para dar carrilla, “Haber 
quien calla al Dr. Soto, en toda la 
semana luego de este triunfo, más 
cuando con la victoria empata las 
acciones a un triunfo por bando”.
Por cierto en más del deporte 
pero este en la rama del vóleibol 
playero, magnifica en verdad fueron 
las actuaciones de los olímpicos 
Lombardo y del Palapas en  Río 
de Janeiro Brasil, al derrotar a la 
dupla de Italia, aquí hay que Virgen, 
quien es nativo del poblado de 

Un saludo desde Río de 
Janeiro de parte de su amigo 

José Ángel Santiago Pérez 
el Cotorras, acompañando al 

Palapas Virgen

Otates, municipio de Santiago, es un 
mundialista en resaltar que el Palapas 
esta disciplina, desgraciadamente 
no representa al estado de Nayarit, 
porque sencillamente no ha recibido 
ningún apoyo para sostenerse en 
competencias de alto nivel, luego 
que el dinero para el deporte los 
responsables políticos del estado 
se lo roban desviándolo para su 
beneficio personal, y es que el 
Palapas Juan Ramón Virgen, tenía 
una beca consistente en 15 mil pesos 
en el gobierno de Ney González, y 
le quitaron la beca; cosa que hiso 
que el gobierno de Sinaloa lo haya 
adoptado. Y así como el Palapas, 
se encuentra la hija del propio 
director del deporte en la entidad 
-cuyo nombre no recuerdo-, quien 
representa a Nuevo León. L  mismo 
que un chamaco de aquí de Santiago 
Ixcuintla, y una joven del ejido de 
Sentispac, quienes, en la disciplina 
del atletismo, representan a Nuevo 
León al ser becados por el tecnológico 
de la sultana del norte.
Así las cosas, luego de que empezaran 
la justa Olímpica en Rio de Janeiro, 
el Palapas Virgen con una victoria, y 
aseguran van por los representantes 
de los Estados Unidos. A ver qué 
sucede. 


